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КХЛ как организация 
 

"Жесткий потолок зарплат никак не связан с оттоком хоккеистов за океан" 
(Коммерсантъ (kommersant.ru)) 
Глава совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко о дискуссии по поводу одного 
из ключевых инструментов лиги  

перейти к статье 

Геннадий Тимченко: "Жесткий потолок зарплат никак не связан с оттоком 
хоккеистов за океан" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Глава совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко ? в интервью "Коммерсанту" 
рассказал о введении потолка зарплат.  

перейти к статье  

Тимченко: потолок зарплат в КХЛ был предложен ЦСКА и устроил всех (Р-
Спорт) 
В Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) была создана рабочая группа по 
вопросам определения предельных размеров и состава потолка заработных 
плат, в которую вошли представили клубов, ФХР и КХЛ, размер потолка в 900 
миллионов рублей был предложен московским ЦСКА, заявил председатель 
совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко. 

перейти к статье 

Чернышенко поручил Минспорту разработать программу по сохранению 
молодых хоккеистов в РФ (ТАСС) 
Вице-премьер отметил, что у него нет опасения того, что из-за существующего 
потолка зарплат сильнейшие игроки из России могут уехать в Европу 

перейти к статье 

Чернышенко поддержал введение жесткого потолка зарплат в КХЛ (Р-
Спорт) 
Вице-премьер РФ, экс-президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
Дмитрий Чернышенко выступил с поддержкой решения КХЛ о введении жесткого 
потолка заработных плат в лиге. 

перейти к статье  

Введение потолка зарплат в КХЛ позволит уровнять в возможностях все 
клубы Лиги - вице-премьер Чернышенко (Интерфакс) 
Потолок зарплат, введенный в Континентальной хоккейной лиге, улучшил 
конкурентную среду клубов-участников, заявил бывший президент КХЛ, вице-
премьер РФ Дмитрий Чернышенко. 

перейти к статье  

Чернышенко: концентрация высококлассных игроков в нескольких клубах 
ведет к их стагнации (Чемпионат.com) 



 

Вице-премьер России, бывший президент Континентальной хоккейной лиги 
Дмитрий Чернышенко поделился мнением о введении жесткого потолка зарплат 
в КХЛ. 

перейти к статье  

Чернышенко поручил Минспорту совместно с ФХР и КХЛ разработать 
программу по сохранению молодых хоккеистов в РФ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Чернышенко поручил Минспорту совместно с ФХР и КХЛ разработать программу 
по сохранению молодых хоккеистов в РФ  

перейти к статье 

Чернышенко поручил Минспорту разработать программу по сохранению 
молодых хоккеистов в России (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Заместитель председателя правительства РФ Дмитрий Чернышенко поручил 
Минспорту вместе с ФХЛ и КХЛ разработать программу по сокращению 
количества игроков, уезжающих за океан, с помощью организационных и 
правовых методов..  

перейти к статье  

Чернышенко - о потолке зарплат в КХЛ: "Мотивируйте игроков 
спортивными достижениями, премии не учитываются в потолке" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко сообщил, что поручил Минспорту 
вместе с ФХР и КХЛ разработать программу по сокращению количества игроков, 
уезжающих за океан, а также высказался о потолке зарплат в лиге. 

перейти к статье  

Алексей Морозов: "Секрет Зарипова в характере, он если поставил цель, 
то будет работать и добьется ее" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Бывший капитан "Ак Барса", ныне президент КХЛ Алексей Морозов в эфире "Ак 
Барс ТВ" поделился мнением о Данисе Зарипове. 

перейти к статье 

Не ₽900 млн, а ₽1,26 млрд. Что важно знать о новом потолке зарплат в КХЛ 
(РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
КХЛ утвердила изменения в регламенте, которые будут регулировать вводимый 
со следующего сезона жесткий потолок зарплат.  

перейти к статье 

ФХР бесится из-за жесткого потолка зарплат. Третьяк боится, что все 
уедут в НХЛ (Sports.ru/tribuna) 
КХЛ наконец-то приняла жесткий потолок зарплат, а сразу после этого появилось 
письмо за подписью Владислава Третьяка и Аркадия Ротенберга. 

перейти к статье 

Как российским клубам уложиться в 900 млн рублей. Инструкция для 
нового потолка зарплат в КХЛ (Sport24.ru) 
За эти деньги реально пригласить две-три звезды и хороших легионеров.  

перейти к статье 



 

В КХЛ используют устаревший формат пресс-конференций. "Ак Барс" и 
СКА решили это исправить (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Теперь тренеры отвечают на вопросы раздельно. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Эксперты - о раскладах в плей-офф КХЛ в сезоне-2019/2020 
(Чемпионат.com) 
Кто теперь фаворит в паре "Барыс" - "Металлург" и есть ли шансы у "Витязя" в 
противостоянии со СКА. 

перейти к статье 

"Локомотив" - главное разочарование плей-офф КХЛ. Его громят 
кубковые неудачники из "Йокерита" (Sport24.ru) 
У Ярославля просто нет команды.  

перейти к статье 

Анкипанс - об уходе Улльстрема: очки при счете 0:3 для меня не 
считаются (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер рижского "Динамо" Гиртс Анкипанс объяснил, почему на 
старте сезона принял решение отказаться от услуг шведских нападающих 
Давида Улльстрема и Якоба Берглунда которые на момент ухода из команды 
были одними из лучших ее бомбардиров. 

перейти к статье 

Опередить "Авангард": "Салават Юлаев" оказал сопротивление омичам 
(Известия (iz.ru)) 
По итогам выездных матчей уфимский клуб получил шанс на успех в первом 
раунде Кубка Гагарина 

перейти к статье 

"Не надо было его бить, но эмоции взыграли": страсти в серии Омск - Уфа 
(Ньюс.ру (news.ru)) 
Защитник "Салавата Юлаева" и нападающий "Авангарда" - о крутой завязке в 
противостоянии команд в первом раунде плей-офф 

перейти к статье 

"Непривычно будет "Авангарду" играть на нашей площадке" (Известия 
(iz.ru)) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Илья Крикунов - о преимуществе домашнего 
льда и своей голевой передаче во втором матче серии с омским клубом 

перейти к статье 

Умарк собрался уезжать из России, но не стал отбывать номер. В этом 
плей-офф он бьется за "Салават" (Sport24.ru) 
Перед тем, как вернуться домой, Линус решил хлопнуть дверью.  

перейти к статье 

"Сочи" расторг контракт с голкипером Налимовым (Р-Спорт) 
Хоккейный клуб "Сочи" и голкипер Иван Налимов расторгли контракт 

перейти к статье 



 

Провал ценой в миллиард: эксперты оценили затраты ХК "Трактор" в 
худшем сезоне КХЛ (РИА Новый День (newdaynews.ru)) 
В Челябинске подсчитали, во сколько обошелся "Трактору" худший сезон  

перейти к статье 

Сибирский отрыв и камбэк по-динамовски. Итоги четвертого дня плей-
офф КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Автомобилист" не может забить уже второй матч подряд, "Динамо" вырвало 
важную победу на характере, а ЦСКА и "Ак Барс" не оставляют шансов своим 
соперникам.  

перейти к статье 

Многомиллионные контракты Дацюка и Ко разбились о глухую оборону 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"Автомобилист" не смог распечатать ворота "Сибири" в двух домашних матчах  

перейти к статье 

Звезды "Авто" не могут забить в плей-офф (даже Дацюк). "Сибирь" тащат 
правильные легионеры (Sports.ru/tribuna) 
Очень мало шайб в серии.  

перейти к статье 

Петерссон - злой гений "Спартака". "Динамо" ведет в серии плей-офф 
(Советский спорт) 
"Динамо" шестой раз в сезоне обыгрывает красно-белых  

перейти к статье 

Пацан сказал - пацан сделал. "Ак Барс" разбил "Нефтехимик" (KazanFirst 
(kazanfirst.ru)) 
Первый гол в сезоне забил Артем Лукоянов, который перед серией сказал, что 
команда справится с Нижнекамском и без Даниса Зарипова. 

перейти к статье 

Сорокин засушил Волгу. ЦСКА повел в серии 2-0 (Советский спорт) 
Обладатель Кубка Гагарина одержал вторую сухую победу на "Торпедо"  

перейти к статье 

"Мы можем забрать серию у ЦСКА. Это не фантастика!" Нижний Новгород 
храбрится, хотя счет в серии уже 0-2 (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Против лома нет приема!  

перейти к статье 

Антон Слепышев: "У Капризова есть отличный потенциал пойти по пути 
Макдэвида" (Russia-hockey.ru) 
25-летний форвард ЦСКА, который недавно повторил армейский рекорд 
Александра Радулова - 14 результативных матчей кряду и набрал очки в обеих 
встречах серии с "Торпедо", - для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Руслан Васильев: Нет никакой другой лиги, кроме КХЛ, в которой хоккей 
Беларуси мог бы мужать (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Известный белорусский журналист Руслан Васильев оценил победу минского 
"Динамо" над московскими одноклубниками в завершающем матче сезона. 



 

перейти к статье 

Обзор дня: Игрокам "Авангарда" запрещают творить на льду. Выход в 
следующий раунд под большим вопросом (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Департамент судейства разъясняет видеопросмотр 4 марта 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
На 9-й минуте после взятия ворот, произведенного игроком команды "Ак Барс" Д. 
Воронковым (№10), главный тренер команды "Нефтехимик" взял запрос на 
блокировку вратаря перед взятием ворот.   

перейти к статье 

СДК 
 
Нападающий "Авангарда" Пьянов оштрафован (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги 
рассмотрел эпизод матча "Авангард" - "Салават Юлаев" (2:3 ОТ). 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Амур" продлил контракт с нападающим Кузнецовым (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Амур" продлил соглашение с нападающим Александром 
Кузнецовым.  

перейти к статье 

ХК "Сочи" продлил контракты с Петровым и Выглазовым (Р-Спорт) 
Хоккейный клуб "Сочи" на своем официальном сайте сообщил о продлении 
контрактов с защитником Алексеем Петровым и форвардом Никитой 
Выглазовым. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Тренер раздавал отличные передачи, силовые ему не проводили". 
Комментарии лучших игроков недели (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Лучшие игроки 26-й недели Париматч чемпионата МХЛ рассказали о своих 
успехах.  

перейти к статье 

Лев Бердичевский: "Вас запомнят, только если вы выиграете Кубок" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Главный тренер "СКА-1946" Лев Бердичевский и нападающий Марат 
Хуснутдинов в преддверии окончания регулярки поделились ощущениями от 
завоевания армейцами первого места в Западной конференции.  

перейти к статье 



 

"Красная Армия" - ХК "Рига": плей-офф близко (Sportmedia.news) 
4 марта московские "армейцы" провели свой последний матч в регулярном 
чемпионате Париматч МХЛ сезона 2019/2020.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Из-за распространения коронавируса вся финальная серия ПО ЖХЛ 
пройдет в Уфе (Sports.ru) 
В предстоящие выходные уфимская "Агидель" начнет финальную серию плей-
офф чемпионата Женской хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Советник вице-президента ФХР Шалаев: Ташкент может стать центром 
развития хоккея в Азии (Чемпионат.com) 
Советник первого вице-президента Федерации хоккея России Владимир Шалаев 
отметил, что в ФХР внимательно следят за хоккеем в Узбекистане. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Игрок клуба НХЛ "Тампа-Бэй Лайтнинг" болеет за "Нефтехимик" в серии с 
"Ак Барсом" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Казанский "Ак Барс" и нижнекамский "Нефтехимик" встречаются в первом раунде 
плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Потолок зарплат НХЛ в сезоне-2020/2021 составит $ 84-88 млн 
(Чемпионат.com) 
Заместитель комиссара Национальной хоккейной лиги Билл Дэйли рассказал, 
каким будет потолок зарплат на следующий сезон.  

перейти к статье 

Илья Михеев: "Я почувствовал порез, но не осознал, что случилось" 
(Спорт экспресс) 
Форвард "Торонто" и сборной России выбыл на длительный срок из-за тяжелой 
травмы, но восстановился и скоро вернется на лед.  

перейти к статье 

Пресс-служба "Металлурга" посоветовала переключаться на КХЛ, где 
дают играть в мужской хоккей (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Пресс-служба "Металлурга" после поражения в матче с "Шахтером" (2:3) 
посоветовала болельщикам переключаться на КХЛ, где дают играть в мужской 
хоккей. 

перейти к статье 

Разное 
 

30 болельщиков прошли отбор на Матч всех звезд "Трактора" (Вечерний 
Челябинск (vecherka.su)) 



 

Навыки любителей хоккей оценили профессиональные хоккеисты.  
перейти к статье 

IIHF не планирует сокращать число участников ЧМ-2020 по хоккею (Р-
Спорт) 
Международная федерация хоккея (IIHF) не планирует сокращать количество 
участников чемпионата мира в Швейцарии, сообщил РИА Новости президент 
IIHF Рене Фазель. 

перейти к статье 

Май без хоккейной сборной России? Чемпионат мира могут отменить 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Турнир в Швейцарии под серьезной угрозой.  

перейти к статье 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Жесткий потолок зарплат никак не связан с оттоком хоккеистов за океан" 
(Коммерсантъ (kommersant.ru), Москва, 4 марта 2020) 
Глава совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко о дискуссии по поводу одного 
из ключевых инструментов лиги  
 В актуальную для отечественного хоккея тему на этой неделе превратился 
жесткий потолок зарплат, который вводится в Континентальной хоккейной лиге 
(КХЛ) со следующего сезона. В своем письме в Министерство спорта РФ 
руководители Федерации хоккея России (ФХР) настаивают на его резком - с 900 
млн до 1,3 млрд руб. - повышении (см. "Ъ" от 3 февраля). Председатель совета 
директоров КХЛ Геннадий Тимченко объяснил корреспонденту "Ъ" Алексею 
Доспехову, каким образом был выработан формат потолка, почему он не грозит 
российскому хоккею теми последствиями, которые упоминаются в письме, и 
почему невозможен его пересмотр. 
  - Насколько актуальна озабоченность авторов письма из ФХР последствиями 
введения жесткого потолка зарплат? Может ли он привести к оттоку российских 
хоккеистов в НХЛ и снижению интереса к отечественному чемпионату? 
  - Размер потолка и механизм его постепенного снижения и превращения в 
жесткий был утвержден более двух лет назад на заседании совета директоров 
КХЛ. В состав совета директоров всегда входили представители ФХР. Кроме 
того, механизм сразу же после утверждения советом директоров был включен в 
регламент КХЛ, который, к слову, тоже согласован ФХР. Клубы в последние годы 
работают, ориентируясь на введение жесткого потолка зарплат с сезона-2020/21, 
и не раз подавляющее большинство их подтверждали согласие с этим. 
 Жесткий потолок зарплат никак не связан с оттоком хоккеистов за океан. Наши 
игроки едут туда не за деньгами, а для того, чтобы проверить и показать себя в 
Северной Америке.  
 Мы знаем, что нашим игрокам предлагались серьезные контракты в России, но 
они ехали на меньшие деньги в НХЛ, чтобы попробовать себя на этом уровне.  
 Нехватка конкуренции в нашем чемпионате влияет на интерес со стороны 
болельщиков и самих игроков, которым эта конкуренция нужна для 
профессионального роста. Именно спортивная конкуренция способствует 
развитию и повышению мастерства игроков, в том числе хоккеистов сборной 
команды России. 
 Одной из причин введения жесткого потолка стало поручение президента 
России снизить долю государственного финансирования профессионального 
спорта. КХЛ считает, что достичь этой цели можно с помощью повышения 
коммерческой привлекательности клубов, выравнивания уровня мастерства 
команд и, как следствие, создания здоровой конкуренции и повышения 
зрелищности чемпионата КХЛ. 
 Все команды лиги изначально должны находиться в равных условиях, чтобы не 
допустить перекоса и концентрации наиболее мастеровитых игроков в двух-трех 
клубах. Бюджет клуба в размере 900 млн руб. позволит сохранить на высоком 
уровне зарплаты игроков, заслуживающих получать такие деньги. Регламент 
разрешает выводить из-под потолка зарплат премии за спортивные достижения 
игроков, а также, что немаловажно, зарплаты молодых хоккеистов. 
  - Каким образом был выработан формат и размер потолка? Кто, какие структуры 
участвовали в процессе принятия решений? 



 

  - Решение принималось не в один день, а поэтапно, начиная с 2017 года. Лигой 
была создана рабочая группа по вопросам определения предельных размеров и 
состава потолка заработных плат, в которую вошли представили клубов, ФХР и 
КХЛ. Размер потолка 900 млн руб. был предложен как один из вариантов клубом 
ЦСКА. Очная встреча рабочей группы прошла в январе 2018 года, и по итогам 
анализа поступивших предложений от клубов КХЛ и ФХР на рассмотрение 
совета директоров КХЛ были вынесены согласованные позиции членов рабочей 
группы по размеру и составу потолка заработных плат. Таким образом, решение 
о размере жесткого потолка в 900 млн руб. выработано рабочей группой с 
участием ФХР и клубов КХЛ и зафиксировано как в стратегии КХЛ, так и в 
регламенте лиги. Оба документа утверждены решением совета директоров. А 
регламент, где установлены предельные размеры потолка заработных плат, 
официально согласован ФХР в конце июля 2018 года. 
  - Правда ли, что некоторые клубы выражают озабоченность по поводу жесткого 
потолка? 
  - Остается только повторить, что механизм внедрения жесткого потолка был 
согласован с клубами и подтвержден давно. Решение принято, его необходимо 
выполнять всем, невзирая на озабоченность.  
 Мы понимали, что есть клубы, у которых зарплатная ведомость в несколько раз 
выше, чем у других, и для них потребуется время, для того чтобы изменить 
подходы и процессы внутри своей структуры.  
 Именно поэтому для подготовки к введению жесткого потолка клубам был 
предоставлен переходный период в течение двух лет. Причем по просьбе ряда 
клубов мы даже перенесли введение жесткого потолка на один сезон. Абсолютно 
все клубы на момент принятия решения в 2018 году единогласно его приняли. 
На данный момент подавляющее большинство, за исключением пары клубов, 
выступает за введение, так как это единственное правильное решение, которое 
поможет развитию профессионального хоккея. 
  - Какой, по вашим оценкам, может быть реальная платежная ведомость клуба 
с учетом всех нюансов регламента? 
  - Все нюансы потолка заработных плат четко прописаны в регламенте КХЛ. 
Давайте просто их рассмотрим. Размер потолка - 900 млн руб. с сезона-2020/21, 
при этом вне этого потолка клуб имеет право выплатить индивидуальные и 
командные бонусы. Сумма индивидуальных бонусов и компенсаций возможна в 
размере, не превышающем 20% от заработной платы игрока, то есть на всю 
команду до 180 млн. Также есть командные бонусы, которые составляют не 
более 20% зарплатного бюджета клуба, это еще 180 млн руб. И получается, что 
максимально возможный затратный фонд клуба с учетом заработных плат, 
индивидуальных и командных бонусов составляет примерно 1,26 млрд руб. 
 Для стимулирования клубов к развитию молодых игроков КХЛ не учитывает в 
потолке зарплат доходы хоккеистов в возрасте 21 года и моложе. 
 Необходимо отметить, что в составе потолка заработных плат не учитываются 
премиальные выплаты за победу в чемпионате КХЛ и за второе, третье и 
четвертое места, а также за первое место в чемпионате России по хоккею. 
Премиальные вознаграждения за индивидуальные спортивные достижения в 
рамках лиги по итогам этапов чемпионата также исключены из потолка. 
 По своей сути предложения, содержащиеся в письме ФХР, направлены на то, 
чтобы жесткий потолок зарплат попросту не работал и обратился профанацией. 
Согласно этим предложениям, клубам с большими зарплатными бюджетами не 
придется вообще ничего менять, так как их зарплатная ведомость будет 
составлять более 1,8 млрд руб. - в два раза больше допустимого потолка. А еще 
данный вариант позволит им не платить штрафы за превышение. Получается, 



 

что эти клубы будут так же, как и сейчас, иметь большой заработный фонд, 
существенно превышающий возможности многих других команд, и к тому же они 
получат и двойное преимущество в связи с тем, что остальные клубы в 
предыдущие годы добросовестно готовились к введению жесткого потолка. 
  - Возможен ли пересмотр утвержденных советом директоров КХЛ параметров? 
  - Совет директоров уже два раза утверждал данные параметры: когда 
принималась стратегия КХЛ и когда вносились изменения в регламент КХЛ в 
2018 году. Согласитесь, выглядело бы довольно странно еще раз обсуждать и 
принимать то, что уже прошло всевозможные согласования, утверждения и 
голосования. 

https://www.kommersant.ru/doc/4276558 

Похожие сообщения (6): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 4 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 2020 

• Р-Спорт, Москва, 5 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Геннадий Тимченко: "Жесткий потолок зарплат никак не связан с оттоком 
хоккеистов за океан" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 
2020) 
Глава совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко ? в интервью "Коммерсанту" 
рассказал о введении потолка зарплат. По его словам, он не приводит к отоку 
хоккеистов за океан. 
 - Насколько актуальна озабоченность авторов письма из ФХР последствиями 
введения жесткого потолка зарплат? Может ли он привести к оттоку российских 
хоккеистов в НХЛ и снижению интереса к отечественному чемпионату?  
 - Размер потолка и механизм его постепенного снижения и превращения в 
жесткий был утвержден более двух лет назад на заседании совета директоров 
КХЛ. В состав совета директоров всегда входили представители ФХР. Кроме 
того, механизм сразу же после утверждения советом директоров был включен в 
регламент КХЛ, который, к слову, тоже согласован ФХР. Клубы в последние годы 
работают, ориентируясь на введение жесткого потолка зарплат с сезона-2020/21, 
и не раз подавляющее большинство их подтверждали согласие с этим. 
Жесткий потолок зарплат никак не связан с оттоком хоккеистов за океан. Наши 
игроки едут туда не за деньгами, а для того, чтобы проверить и показать себя в 
Северной Америке. 
Нехватка конкуренции в нашем чемпионате влияет на интерес со стороны 
болельщиков и самих игроков, которым эта конкуренция нужна для 
профессионального роста. Именно спортивная конкуренция способствует 
развитию и повышению мастерства игроков, в том числе хоккеистов сборной 
команды России. 
Одной из причин введения жесткого потолка стало поручение президента России 
снизить долю государственного финансирования профессионального спорта. 
КХЛ считает, что достичь этой цели можно с помощью повышения коммерческой 
привлекательности клубов, выравнивания уровня мастерства команд и, как 
следствие, создания здоровой конкуренции и повышения зрелищности 
чемпионата КХЛ. 
Все команды лиги изначально должны находиться в равных условиях, чтобы не 
допустить перекоса и концентрации наиболее мастеровитых игроков в двух-трех 

https://www.kommersant.ru/doc/4276558
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1165876_Gennadij_Timchenko_Zhestkij_potolok_zarplat_nikak_ne_svazan_s_ottokom_khokkeistov_za_okean
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1165876_Gennadij_Timchenko_Zhestkij_potolok_zarplat_nikak_ne_svazan_s_ottokom_khokkeistov_za_okean
https://allhockey.ru/news/show/380223-Timchenko_zhestkij_potolok_zarplat_v_KHL_ne_svyazan_s_ottokom_igrokov_za_okean
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-timchenko-zhestkiy-potolok-zarplat-nikak-ne-svyazan-s-ottokom-hokkeistov-za-okean-1649248/
https://rsport.ria.ru/20200305/1568175128.html


 

клубах. Бюджет клуба в размере 900 млн руб. позволит сохранить на высоком 
уровне зарплаты игроков, заслуживающих получать такие деньги. Регламент 
разрешает выводить из-под потолка зарплат премии за спортивные достижения 
игроков, а также, что немаловажно, зарплаты молодых хоккеистов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-timchenko-zhestkiy-potolok-
zarplat-nikak-ne-svyazan-s-ottokom-hokkeistov-za-okean-1649248/ 

К заголовкам сообщений 

Тимченко: потолок зарплат в КХЛ был предложен ЦСКА и устроил всех (Р-
Спорт, Москва, 5 марта 2020) 
В Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) была создана рабочая группа по 
вопросам определения предельных размеров и состава потолка заработных 
плат, в которую вошли представили клубов, ФХР и КХЛ, размер потолка в 900 
миллионов рублей был предложен московским ЦСКА, заявил председатель 
совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко. 
В конце февраля СМИ сообщили, что "жесткий" потолок зарплат в КХЛ в сезоне-
2020/21 может составить не 900 миллионов рублей, как планировалось ранее, а 
1,3 миллиарда. 2 марта стало известно, что совет директоров КХЛ утвердил 
"жесткий " потолок с сезона-2020/21 в размере 900 миллионов рублей. Согласно 
информации ряда российских СМИ, это решение подверглось критике в ФХР, где 
боятся "утечки кандидатов в сборную России за океан". 
"Решение принималось не в один день, а поэтапно, начиная с 2017 года. Лигой 
была создана рабочая группа по вопросам определения предельных размеров и 
состава потолка заработных плат, в которую вошли представили клубов, ФХР и 
КХЛ. Размер потолка 900 миллионов рублей был предложен как один из 
вариантов клубом ЦСКА. Очная встреча рабочей группы прошла в январе 2018 
года, и по итогам анализа поступивших предложений от клубов КХЛ и ФХР на 
рассмотрение совета директоров КХЛ были вынесены согласованные позиции 
членов рабочей группы по размеру и составу потолка заработных плат", - 
цитирует Тимченко "Коммерсант". 
"Таким образом, решение о размере жесткого потолка в 900 миллионов рублей 
выработано рабочей группой с участием ФХР и клубов КХЛ и зафиксировано как 
в стратегии КХЛ, так и в регламенте лиги. Оба документа утверждены решением 
совета директоров. А регламент, где установлены предельные размеры потолка 
заработных плат, официально согласован ФХР в конце июля 2018 года", - 
добавил Тимченко.  

https://rsport.ria.ru/20200305/1568175128.html 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко поручил Минспорту разработать программу по сохранению 
молодых хоккеистов в РФ (ТАСС, Москва, 4 марта 2020) 
Заместитель председателя правительства РФ Дмитрий Чернышенко поручил 
Минспорту вместе с Федерацией хоккея России (ФХР) и Континентальной 
хоккейной лигой (КХЛ) разработать программу по сокращению количества 
игроков, уезжающих за океан, с помощью организационных и правовых методов. 
Об этом Чернышенко рассказал ТАСС. 
Потолок зарплат в клубе КХЛ составляет согласно решению совета директоров 
от 4 июля 2018 года 900 млн рублей, пол - согласно решению совета директоров 
от 27 февраля 2020 года - 270 млн рублей. Президент ФХР Владислав Третьяк 
сказал ТАСС, что целесообразным является установление потолка в 1,3 млрд 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-timchenko-zhestkiy-potolok-zarplat-nikak-ne-svyazan-s-ottokom-hokkeistov-za-okean-1649248/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-timchenko-zhestkiy-potolok-zarplat-nikak-ne-svyazan-s-ottokom-hokkeistov-za-okean-1649248/
https://rsport.ria.ru/20200305/1568175128.html


 

рублей, по его мнению, это может помочь сохранить костяк ведущих игроков для 
удачного выступления на Олимпийских играх 2022 года. 
"Я поручил Минспорту РФ совместно с ФХР и КХЛ разработать программу - как 
сократить число молодых игроков, уезжающих за океан, с помощью 
организационных и правовых методов. Впоследствии программа может быть 
масштабирована на другие виды спорта, - сказал Чернышенко. - Нужно решать 
проблему глобально, а не в очередной раз подменять понятия и замещать одну 
проблему другой". 
"Хотелось бы напомнить, что "...клубы не должны превращаться в "ярмарку 
тщеславия" спонсоров" - это прямая цитата президента России Владимира 
Путина еще от 2016 года. Тогда же в 2016 году он поставил задачу снизить 
финансирование профессионального спорта из средств бюджета, госкорпораций 
и компаний с государственным участием и перераспределить эти средства на 
развитие массового спорта. КХЛ решает эту задачу повышением уровня 
конкуренции в лиге и развитием коммерческого потенциала лиги и клубов. 
Введение потолка зарплат напрямую способствует достижению единого уровня 
спортивного мастерства среди всех команд, ставит всех участников 
соревнований в равные условия", - отметил вице-премьер. 
По словам Чернышенко, анализ зарплатных ведомостей клубов КХЛ показал, что 
в некоторых клубах игроки третьих-четвертых звеньев получают больше, чем 
первые пятерки в других командах лиги. "Это говорит о том, что резерв для 
оптимизации распределения средств есть", - подчеркнул он. 
Нужно мотивировать хоккеистов спортивными достижениями 
Сильная сборная, составленная из игроков КХЛ, сможет получиться только при 
наличии серьезной конкуренции внутри самой лиги, подчеркнул Чернышенко. "А 
она возможна лишь при наличии одинаковых правил для всех участников. 
Потолок зарплат должен стать тем инструментом, который создаст равные 
условия для всех, высокую конкуренцию в лиге и в итоге позволит иметь 
достаточное количество игроков для формирования сборных команд. 
Концентрация же большого количества высококлассных игроков лишь в 
нескольких ведущих клубах не только не способствует росту мастерства 
хоккеистов, но и зачастую ведет к их стагнации и, как следствие, порождает 
желание перебраться за океан", - сказал вице-премьер. 
"Важно понимать, что наши зрелые хоккеисты едут туда не только, а иногда и не 
столько за деньгами, сколько для того, чтобы реализовать свои спортивные 
амбиции. При этом основная наша проблема - в отъезде игроков на уровне 
детско-юношеского хоккея. Максимальный отток молодежи во всевозможные 
лиги Северной Америки происходит в возрасте 15-17 лет, ежегодно сотни 
игроков этого возраста и младше уезжают в североамериканские лиги. 
Агрессивная активность агентов и скаутов, которые выявляют молодые таланты, 
содействует их отъезду в зарубежные лиги, в КХЛ же количество уезжающих и 
приезжающих игроков сопоставимо - в среднем около 10 человек ежегодно", - 
добавил Чернышенко. 
Вице-премьер отметил, что у него нет опасения того, что из-за существующего 
потолка зарплат сильнейшие игроки из России могут уехать в Европу. "Бюджет в 
размере 900 млн рублей, предусмотренный потолком зарплат, позволяет 
конкурировать с европейскими клубами и превосходить их с хорошим запасом. 
Кроме того, регламент КХЛ тщательно проработан, в нем предусмотрены пункты, 
связанные с бонусами за занятые командные места и индивидуальное 
спортивное мастерство, которые не включаются в потолок. Мотивируйте игроков 
спортивными достижениями, премии за них не учитываются в потолке", - сказал 
он. 



 

Чернышенко возглавлял КХЛ с 2014 по 2019 годы. При нем, в частности, была 
одобрена стратегия развития лиги до 2023 года, в рамках которой и был принят 
нынешний потолок зарплат.  

https://tass.ru/sport/7896583 
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К заголовкам сообщений 

Чернышенко поддержал введение жесткого потолка зарплат в КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 4 марта 2020) 
Вице-премьер РФ, экс-президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
Дмитрий Чернышенко выступил с поддержкой решения КХЛ о введении жесткого 
потолка заработных плат в лиге. 
Совет директоров КХЛ утвердил "жесткий " потолок зарплат в КХЛ с сезона-
2020/21 в размере 900 миллионов рублей. Согласно информации ряда 
российских СМИ, это решение подверглось критике в Федерации хоккея России 
(ФХР), где боятся "утечки кандидатов в сборную России за океан". 
"КХЛ решает эту задачу повышением уровня конкуренции в лиге и развитием 
коммерческого потенциала лиги и клубов, - приводятся слова Чернышенко в 
релизе, поступившем в распоряжение РИА Новости. - Введение потолка зарплат 
напрямую способствует достижению единого уровня спортивного мастерства 
среди всех команд, ставит всех участников соревнований в равные условия. Лига 
становится полноценной конкурентной средой. Анализ зарплатных ведомостей 
клубов КХЛ показал, что в некоторых клубах игроки третьих-четвертых звеньев 
получают больше, чем первые пятерки в других командах лиги. Это говорит о 
том, что резерв для оптимизации распределения средств есть". 
"Прежде всего, хотелось бы напомнить, что "...клубы не должны превращаться в 
"ярмарку тщеславия" спонсоров" - это прямая цитата президента России 
Владимира Путина еще от 2016 года, - добавил вице-премьер. - Тогда же в 2016 
году он поставил задачу снизить финансирование профессионального спорта из 
средств бюджета, госкорпораций и компаний с государственным участием и 
перераспределить эти средства на развитие массового спорта". 
Во время своей работы в КХЛ Чернышенко руководствовался принципом 
"сильная лига - сильная сборная". "Сильная сборная, составленная из игроков 
КХЛ, сможет получиться только при наличии серьезной конкуренции внутри 
самой лиги, - отметил экс-президент КХЛ. - А она возможна лишь при наличии 
одинаковых правил для всех участников. Потолок зарплат должен стать тем 
инструментом, который создаст равные условия для всех, высокую конкуренцию 
в лиге и в итоге позволит иметь достаточное количество игроков для 
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формирования сборных команд. Концентрация же большого количества 
высококлассных игроков лишь в нескольких ведущих клубах не только не 
способствует росту мастерства хоккеистов, но и зачастую ведет к их стагнации 
и, как следствие, порождает желание перебраться за океан". 
Чернышенко сообщил, что поручил министерству спорта совместно с ФХР и КХЛ 
разработать программу - как сократить число молодых игроков, уезжающих за 
океан, с помощью организационных и правовых методов. "Впоследствии 
программа может быть масштабирована на другие виды спорта. Нужно решать 
проблему глобально, а не в очередной раз подменять понятия и замещать одну 
проблему другой", - пояснил Чернышенко. 
"Важно понимать, что наши зрелые хоккеисты едут туда не только, а иногда и не 
столько за деньгами, сколько для того, чтобы реализовать свои спортивные 
амбиции, - продолжил он. - При этом основная наша проблема - в отъезде 
игроков на уровне детско-юношеского хоккея. Максимальный отток молодежи во 
всевозможные лиги Северной Америки происходит в возрасте 15-17 лет. 
Ежегодно сотни игроков этого возраста и младше уезжают в североамериканские 
лиги. Агрессивная активность агентов и скаутов, которые выявляют молодые 
таланты, содействует их отъезду в зарубежные лиги. В КХЛ же количество 
уезжающих и приезжающих игроков сопоставимо. В среднем около 10 человек 
ежегодно". 
"Не стоит опасаться и того, что наши сильные игроки могут уехать в Европу, - 
продолжил Чернышенко. - Бюджет в размере 900 млн рублей, предусмотренный 
потолком зарплат, позволяет конкурировать с европейскими клубами и 
превосходить их с хорошим запасом. Кроме того, регламент КХЛ тщательно 
проработан, в нем предусмотрены пункты, связанные с бонусами за занятые 
командные места и индивидуальное спортивное мастерство, которые не 
включаются в потолок. Мотивируйте игроков спортивными достижениями, 
премии за них не учитываются в потолке".  

https://rsport.ria.ru/20200304/1568141822.html 

К заголовкам сообщений 

Введение потолка зарплат в КХЛ позволит уровнять в возможностях все 
клубы Лиги - вице-премьер Чернышенко (Интерфакс, Москва, 4 марта 
2020) 
Потолок зарплат, введенный в Континентальной хоккейной лиге, улучшил 
конкурентную среду клубов-участников, заявил бывший президент КХЛ, вице-
премьер РФ Дмитрий Чернышенко. 
"Прежде всего, хотелось бы напомнить, что "...клубы не должны превращаться в 
"ярмарку тщеславия" спонсоров" - это прямая цитата президента России 
Владимира Путина еще от 2016 года. Тогда же, в 2016 году, он поставил задачу 
снизить финансирование профессионального спорта из средств бюджета, 
госкорпораций и компаний с государственным участием и перераспределить эти 
средства на развитие массового спорта", - цитирует Чернышенко его пресс-
служба. 
"КХЛ решает эту задачу повышением уровня конкуренции в Лиге и развитием 
коммерческого потенциала Лиги и клубов. Введение потолка зарплат напрямую 
способствует достижению единого уровня спортивного мастерства среди всех 
команд, ставит всех участников соревнований в равные условия. Лига 
становится полноценной конкурентной средой. Анализ зарплатных ведомостей 
клубов КХЛ показал, что в некоторых клубах игроки третьих-четвертых звеньев 

https://rsport.ria.ru/20200304/1568141822.html


 

получают больше, чем первые пятерки в других командах Лиги. Это говорит о 
том, что резерв для оптимизации распределения средств есть", - добавил он. 
По мнению Чернышенко, нормальная конкурентная среда в КХЛ благоприятно 
отразится на национальной команде. 
"Сильная сборная, составленная из игроков КХЛ, сможет получиться только при 
наличии серьезной конкуренции внутри самой лиги. А она возможна лишь при 
наличии одинаковых правил для всех участников. Потолок зарплат должен стать 
тем инструментом, который создаст равные условия для всех, высокую 
конкуренцию в Лиге и в итоге позволит иметь достаточное количество игроков 
для формирования сборных команд. Концентрация же большого количества 
высококлассных игроков лишь в нескольких ведущих клубах не только не 
способствует росту мастерства хоккеистов, но и зачастую ведет к их стагнации 
и, как следствие, порождает желание перебраться за океан", - отметил 
Чернышенко. 
Он отметил, что ежегодно КХЛ покидают порядка десяти человек, которые 
принимают решение продолжить карьеру в зарубежных лигах. 
"Важно понимать, что наши зрелые хоккеисты едут туда не только, а иногда и не 
столько за деньгами, сколько для того, чтобы реализовать свои спортивные 
амбиции. При этом основная наша проблема - в отъезде игроков на уровне 
детско-юношеского хоккея. Максимальный отток молодежи во всевозможные 
лиги Северной Америки происходит в возрасте 15-17 лет. Ежегодно сотни 
игроков этого возраста и младше уезжают в североамериканские лиги. 
Агрессивная активность агентов и скаутов, которые выявляют молодые таланты, 
содействует их отъезду в зарубежные лиги. В КХЛ же количество уезжающих и 
приезжающих игроков сопоставимо. В среднем около 10 человек ежегодно", - 
рассказал экс-президент КХЛ. 
Он заявил, что потолок зарплат, недавно введенный в КХЛ на уровне 900 млн 
рублей, "позволяет конкурировать с европейскими лигами". 
"Не стоит опасаться и того, что наши сильные игроки могут уехать в Европу. 
Бюджет в размере 900 млн рублей, предусмотренный потолком зарплат, 
позволяет конкурировать с европейскими клубами и превосходить их с хорошим 
запасом. Кроме того, регламент КХЛ тщательно проработан, в нем 
предусмотрены пункты, связанные с бонусами за занятые командные места и 
индивидуальное спортивное мастерство, которые не включаются в потолок. 
Мотивируйте игроков спортивными достижениями, премии за них не 
учитываются в потолке", - сообщил Чернышенко. 
"Я поручил Минспорта РФ совместно с ФХР и КХЛ разработать программу - как 
сократить число молодых игроков, уезжающих за океан, с помощью 
организационных и правовых методов. Впоследствии программа может быть 
масштабирована на другие виды спорта. Нужно решать проблему глобально, а 
не в очередной раз подменять понятия и замещать одну проблему другой", - 
добавил он. 

http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1109680 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко: концентрация высококлассных игроков в нескольких клубах 
ведет к их стагнации (Чемпионат.com  , Москва, 4 марта 2020) 
Вице-премьер России, бывший президент Континентальной хоккейной лиги 
Дмитрий Чернышенко поделился мнением о введении жесткого потолка зарплат 
в КХЛ. 

http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1109680


 

"Я поручил Минспорту России совместно с ФХР и КХЛ разработать программу - 
как сократить число молодых игроков, уезжающих за океан, с помощью 
организационных и правовых методов. Впоследствии программа может быть 
масштабирована на другие виды спорта. Нужно решать проблему глобально, а 
не в очередной раз подменять понятия и замещать одну проблему другой. 
Хотелось бы напомнить, что "клубы не должны превращаться в "ярмарку 
тщеславия" спонсоров" - это прямая цитата президента России Владимира 
Путина еще от 2016 года. Тогда же в 2016 году он поставил задачу снизить 
финансирование профессионального спорта из средств бюджета, госкорпораций 
и компаний с государственным участием и перераспределить эти средства на 
развитие массового спорта. КХЛ решает эту задачу повышением уровня 
конкуренции в лиге и развитием коммерческого потенциала лиги и клубов. 
Введение потолка зарплат напрямую способствует достижению единого уровня 
спортивного мастерства среди всех команд, ставит всех участников 
соревнований в равные условия. 
Серьезная конкуренции внутри КХЛ возможна лишь при наличии одинаковых 
правил для всех участников. Потолок зарплат должен стать тем инструментом, 
который создаст равные условия для всех, высокую конкуренцию в лиге и в итоге 
позволит иметь достаточное количество игроков для формирования сборных 
команд. Концентрация же большого количества высококлассных игроков лишь в 
нескольких ведущих клубах не только не способствует росту мастерства 
хоккеистов, но и зачастую ведет к их стагнации и, как следствие, порождает 
желание перебраться за океан. 
Важно понимать, что наши зрелые хоккеисты едут туда не только, а иногда и не 
столько за деньгами, сколько для того, чтобы реализовать свои спортивные 
амбиции. При этом основная наша проблема - в отъезде игроков на уровне 
детско-юношеского хоккея. Максимальный отток молодежи во всевозможные 
лиги Северной Америки происходит в возрасте 15-17 лет, ежегодно сотни 
игроков этого возраста и младше уезжают в североамериканские лиги. 
Агрессивная активность агентов и скаутов, которые выявляют молодые таланты, 
содействует их отъезду в зарубежные лиги, в КХЛ же число уезжающих и 
приезжающих игроков сопоставимо - в среднем около 10 человек ежегодно. 
Из-за потолка сильнейшие игроки уедут из России в Европу? Бюджет в размере 
900 млн рублей, предусмотренный потолком зарплат, позволяет конкурировать 
с европейскими клубами и превосходить их с хорошим запасом. Кроме того 
регламент КХЛ тщательно проработан, в нем предусмотрены пункты, связанные 
с бонусами за занятые командные места и индивидуальное спортивное 
мастерство, которые не включаются в потолок. Мотивируйте игроков 
спортивными достижениями, премии за них не учитываются в потолке". 

https://www.championat.com/hockey/news-3987183-chernyshenko-koncentracija-
vysokoklassnyh-igrokov-v-neskolkih-klubah-vedjot-k-ih-stagnacii.html 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко поручил Минспорту совместно с ФХР и КХЛ разработать 
программу по сохранению молодых хоккеистов в РФ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 4 марта 2020) 
Чернышенко поручил Минспорту совместно с ФХР и КХЛ разработать программу 
по сохранению молодых хоккеистов в РФ  
Вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко поручил Минспорту совместно с 
Федерацией хоккея России и КХЛ разработать программу по сохранению 
молодых хоккеистов в России. 

https://www.championat.com/hockey/news-3987183-chernyshenko-koncentracija-vysokoklassnyh-igrokov-v-neskolkih-klubah-vedjot-k-ih-stagnacii.html
https://www.championat.com/hockey/news-3987183-chernyshenko-koncentracija-vysokoklassnyh-igrokov-v-neskolkih-klubah-vedjot-k-ih-stagnacii.html


 

- Я поручил Минспорту РФ совместно с ФХР и КХЛ разработать программу - как 
сократить число молодых игроков, уезжающих за океан, с помощью 
организационных и правовых методов. Впоследствии программа может быть 
масштабирована на другие виды спорта, - сказал Чернышенко. - Нужно решать 
проблему глобально, а не в очередной раз подменять понятия и замещать одну 
проблему другой.  
- Хотелось бы напомнить, что "...клубы не должны превращаться в "ярмарку 
тщеславия" спонсоров" - это прямая цитата президента России Владимира 
Путина еще от 2016 года. Тогда же в 2016 году он поставил задачу снизить 
финансирование профессионального спорта из средств бюджета, госкорпораций 
и компаний с государственным участием и перераспределить эти средства на 
развитие массового спорта. КХЛ решает эту задачу повышением уровня 
конкуренции в лиге и развитием коммерческого потенциала лиги и клубов. 
Введение потолка зарплат напрямую способствует достижению единого уровня 
спортивного мастерства среди всех команд, ставит всех участников 
соревнований в равные условия, - дополнил Чернышенко. 
Чернышенко также отметил, что анализ зарплатных ведомостей клубов КХЛ 
показал, что в некоторых клубах игроки третьих-четвертых звеньев получают 
больше, чем первые пятерки в других командах лиги. По словам вице-премьера, 
сильная сборная, составленная из игроков КХЛ, сможет получиться только при 
наличии серьезной конкуренции внутри самой лиги. 
Чернышенко также отметил, что у него нет опасения, что из-за существующего 
потолка зарплат сильнейшие игроки из России могут уехать в Европу. Напомним, 
что Чернышенко возглавлял КХЛ с 2014 по 2019 годы. При нем, в частности, была 
одобрена стратегия развития лиги до 2023 года, в рамках которой и был принят 
нынешний потолок зарплат. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1165368_Chernyshenko_poruchil_Minspo
rtu_sovmestno_s_FKhR_i_KKhL_razrabotat_programmu_po_sohraneniju_molodyh_
khokkeistov_v_RF 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко поручил Минспорту разработать программу по сохранению 
молодых хоккеистов в России (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
4 марта 2020) 
Заместитель председателя правительства РФ Дмитрий Чернышенко поручил 
Минспорту вместе с ФХЛ и КХЛ разработать программу по сокращению 
количества игроков, уезжающих за океан, с помощью организационных и 
правовых методов, сообщает ТАСС. Ранее президент ФХР Владислав Третьяк 
заявил, что нужно увеличить потолок зарплат ради сохранения ведущих игроков 
в клубах перед Олимпиадой-2022.  
 - Я поручил Минспорту РФ совместно с ФХР и КХЛ разработать программу - как 
сократить число молодых игроков, уезжающих за океан, с помощью 
организационных и правовых методов. Впоследствии программа может быть 
масштабирована на другие виды спорта, - сказал Чернышенко. - Нужно решать 
проблему глобально, а не в очередной раз подменять понятия и замещать одну 
проблему другой.  
Хотелось бы напомнить, что "...клубы не должны превращаться в "ярмарку 
тщеславия" спонсоров" - это прямая цитата президента России Владимира 
Путина еще от 2016 года. Тогда же в 2016 году он поставил задачу снизить 
финансирование профессионального спорта из средств бюджета, госкорпораций 
и компаний с государственным участием и перераспределить эти средства на 
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развитие массового спорта. КХЛ решает эту задачу повышением уровня 
конкуренции в лиге и развитием коммерческого потенциала лиги и клубов. 
Введение потолка зарплат напрямую способствует достижению единого уровня 
спортивного мастерства среди всех команд, ставит всех участников 
соревнований в равные условия.  
Сильная сборная возможна лишь при наличии одинаковых правил для всех 
участников. Потолок зарплат должен стать тем инструментом, который создаст 
равные условия для всех, высокую конкуренцию в лиге и в итоге позволит иметь 
достаточное количество игроков для формирования сборных команд. 
Концентрация же большого количества высококлассных игроков лишь в 
нескольких ведущих клубах не только не способствует росту мастерства 
хоккеистов, но и зачастую ведет к их стагнации и, как следствие, порождает 
желание перебраться за океан.  
Важно понимать, что наши зрелые хоккеисты едут туда не только, а иногда и не 
столько за деньгами, сколько для того, чтобы реализовать свои спортивные 
амбиции. При этом основная наша проблема - в отъезде игроков на уровне 
детско-юношеского хоккея. Максимальный отток молодежи во всевозможные 
лиги Северной Америки происходит в возрасте 15-17 лет, ежегодно сотни 
игроков этого возраста и младше уезжают в североамериканские лиги. 
Агрессивная активность агентов и скаутов, которые выявляют молодые таланты, 
содействует их отъезду в зарубежные лиги, в КХЛ же количество уезжающих и 
приезжающих игроков сопоставимо - в среднем около 10 человек ежегодно.  
Бюджет в размере 900 миллионов рублей, предусмотренный потолком зарплат, 
позволяет конкурировать с европейскими клубами и превосходить их с хорошим 
запасом. Кроме того, регламент КХЛ тщательно проработан, в нем 
предусмотрены пункты, связанные с бонусами за занятые командные места и 
индивидуальное спортивное мастерство, которые не включаются в потолок. 
Мотивируйте игроков спортивными достижениями, премии за них не 
учитываются в потолке.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/chernyshenko-poruchil-minsportu-
razrabotat-programmu-po-sohraneniyu-molodyh-hokkeistov-v-rossii-1649060/ 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко - о потолке зарплат в КХЛ: "Мотивируйте игроков 
спортивными достижениями, премии не учитываются в потолке" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 марта 2020) 
Вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко сообщил, что поручил Минспорту 
вместе с ФХР и КХЛ разработать программу по сокращению количества игроков, 
уезжающих за океан, а также высказался о потолке зарплат в лиге. 
Ранее КХЛ утвердила жесткий потолок зарплат в размере 900 млн рублей, 
который начнет действовать со следующего сезона. Отметим, что ФХР просила 
увеличить потолок зарплат до 1,3 миллиарда рублей в интересах сборной 
России. 
"Я поручил Минспорту РФ совместно с ФХР и КХЛ разработать программу - как 
сократить число молодых игроков, уезжающих за океан, с помощью 
организационных и правовых методов. Впоследствии программа может быть 
масштабирована на другие виды спорта. Нужно решать проблему глобально, а 
не в очередной раз подменять понятия и замещать одну проблему другой. 
Хотелось бы напомнить, что "клубы не должны превращаться в "ярмарку 
тщеславия" спонсоров" - это прямая цитата президента России Владимира 
Путина еще от 2016 года. Тогда же в 2016 году он поставил задачу снизить 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/chernyshenko-poruchil-minsportu-razrabotat-programmu-po-sohraneniyu-molodyh-hokkeistov-v-rossii-1649060/
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финансирование профессионального спорта из средств бюджета, госкорпораций 
и компаний с государственным участием и перераспределить эти средства на 
развитие массового спорта. 
 Дмитрий Чернышенко / фото: БИЗНЕС Online  
КХЛ решает эту задачу повышением уровня конкуренции в лиге и развитием 
коммерческого потенциала лиги и клубов. Введение потолка зарплат напрямую 
способствует достижению единого уровня спортивного мастерства среди всех 
команд, ставит всех участников соревнований в равные условия. 
[Cерьезная конкуренции внутри КХЛ] возможна лишь при наличии одинаковых 
правил для всех участников. Потолок зарплат должен стать тем инструментом, 
который создаст равные условия для всех, высокую конкуренцию в лиге и в итоге 
позволит иметь достаточное количество игроков для формирования сборных 
команд. 
Концентрация же большого количества высококлассных игроков лишь в 
нескольких ведущих клубах не только не способствует росту мастерства 
хоккеистов, но и зачастую ведет к их стагнации и, как следствие, порождает 
желание перебраться за океан. 
Важно понимать, что наши зрелые хоккеисты едут туда не только, а иногда и не 
столько за деньгами, сколько для того, чтобы реализовать свои спортивные 
амбиции. При этом основная наша проблема - в отъезде игроков на уровне 
детско-юношеского хоккея. Максимальный отток молодежи во всевозможные 
лиги Северной Америки происходит в возрасте 15-17 лет, ежегодно сотни 
игроков этого возраста и младше уезжают в североамериканские лиги. 
Агрессивная активность агентов и скаутов, которые выявляют молодые таланты, 
содействует их отъезду в зарубежные лиги, в КХЛ же количество уезжающих и 
приезжающих игроков сопоставимо - в среднем около 10 человек ежегодно. 
Из-за потолка сильнейшие игроки уедут из России в Европу? Бюджет в размере 
900 млн рублей, предусмотренный потолком зарплат, позволяет конкурировать 
с европейскими клубами и превосходить их с хорошим запасом. Кроме того, 
регламент КХЛ тщательно проработан, в нем предусмотрены пункты, связанные 
с бонусами за занятые командные места и индивидуальное спортивное 
мастерство, которые не включаются в потолок. Мотивируйте игроков 
спортивными достижениями, премии за них не учитываются в потолке", - 
цитирует Чернышенко ТАСС. 
Напомним, Чернышенко возглавлял КХЛ с 2014 по 2019 год. Под его 
руководством в лиге была одобрена стратегия развития до 2023 года, в рамках 
которой был принят нынешний потолок зарплат.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/252588 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: "Секрет Зарипова в характере, он если поставил цель, 
то будет работать и добьется ее" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 4 марта 2020) 
Бывший капитан "Ак Барса", ныне президент КХЛ Алексей Морозов в эфире "Ак 
Барс ТВ" поделился мнением о Данисе Зарипове. 
- В чем секрет Даниса Зарипова?  
- В характере. Он неуступчивый, все хочет победить, добиться своего. Если 
Данис поставил цель, он будет стараться и работать и добьется своего.  
- Вы сейчас поддерживаете с ним связь?  

http://sport.business-gazeta.ru/news/252588


 

- Конечно. Сейчас увидимся с ним, перед игрой не удалось. Желаю ему 
скорейшего выздоровления. Болельщики и команда ждут его, как сказал 
Лукоянов: "Пусть сейчас подлечится, а ближе к финалу нам он поможет".  
- С кем из чемпионского состава еще поддерживаете связь?  
- С Эмилем Гариповым, правда, "Ак Барс" потерял его. А так общаюсь со всеми 
ребятами с кем играл - Яруллин, Лукоянов, Петров. Если мы с ребятами где-то 
пересечемся, то обязательно поделимся друг с другом какими-то новостями.  
- Вы много лет играли в "Ак Барсе". Какой на ваш взгляд был сильнейший состав 
у клуба?  
- Мне кажется, что в 2006 году, когда чемпионат России выиграли. После локаута 
пришли новые ребята, у нас сначала что-то не получалось, но потом сплотились, 
а в плей-офф вынесли всех. Нам не было равных в тот сезон. Понравилось, 
Зинэтуле Хайдяровичу удалось за сезон сколотить такую команду, - сказал 
Морозов.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/252612 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 4 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Не ₽900 млн, а ₽1,26 млрд. Что важно знать о новом потолке зарплат в КХЛ 
(РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 4 марта 2020) 
КХЛ утвердила изменения в регламенте, которые будут регулировать вводимый 
со следующего сезона жесткий потолок зарплат. Он составит 900 млн руб., но на 
самом деле клубы смогут тратить 1,26 млрд и больше, подсчитал РБК  
Совет директоров КХЛ 27 февраля утвердил изменения в регламенте в части 
регулирования "пола заработных плат" и "потолка заработных плат", сообщила 
2 марта пресс-служба лиги. Решение о введении с сезона 2020/21 "жесткого", без 
возможности превышения, потолка зарплат принял еще 4 июля 2018 года совет 
директоров КХЛ, который возглавляет бизнесмен Геннадий Тимченко. 
Потолок зарплат существовал в КХЛ с момента основания лиги. Но на 
протяжении всех чемпионатов он являлся условным. Ограничение можно было 
превышать несколькими легальными способами - заплатив штраф или выведя 
звездного игрока из-под потолка. Последняя опция была актуальна, когда КХЛ 
ставила задачу догнать и перегнать НХЛ, на равных конкурируя с заокеанской 
лигой в оплате игроков. 
На ком скажется введение потолка  
Со следующего сезона потолок зарплат будет равен 900 млн руб. В текущем 
чемпионате он составляет 800 млн, а за превышение клубы должны платить 30% 
от суммы превышения в стабилизационный фонд лиги, средства которого 
расходуются по решению совета директоров. 
В нынешнем чемпионате потолок зарплат превысили девять клубов. В октябре 
РБК публиковал зарплатные ведомости команд КХЛ. Более 800 млн руб. на 
оплату труда хоккеистов тратят ЦСКА (1,75 млрд), СКА (1,75 млрд), "Динамо" (1 
млрд) и "Локомотив" (850 млн) в Западной конференции, "Металлург" (1,5 млрд), 
"Авангард" (1,4 млрд), "Ак Барс" (1,35 млрд), "Автомобилист" (1,2 млрд) и 
"Салават Юлаев" (1,2 млрд) в Восточной конференции. 
До начала следующего сезона эти клубы будут обязаны понизить платежную 
ведомость, иначе будут не допущены до чемпионата. 
Как вписаться в потолок зарплат 
Регламентом больше не предусмотрены ни штрафы за превышение, ни 
возможность вывода звездного игрока из-под потолка. Но в нем содержатся 

http://sport.business-gazeta.ru/news/252612
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некоторые пункты, позволяющие иметь платежную ведомость более 900 млн 
руб. Они сформулированы в 51-й статье регламента КХЛ. 
1) Под потолком зарплат не будут учитываться командные и индивидуальные 
премии, каждая из которых не превышает 20% от заплаты хоккеиста. 
Это означает, что зарплатный фонд при наличии в клубе средств может быть 
легально увеличен на 40%, или на 360 млн руб. То есть потолок зарплат в КХЛ в 
следующем сезоне, по сути, будет равняться не 900 млн руб., а 1,26 млрд руб. 
2) Под потолком зарплат не будут учитываться любые премиальные выплаты, 
предусмотренные за занятие первого, второго, третьего и четвертого мест по 
итогам плей-офф. 
Таким образом, клубы КХЛ могут предлагать игрокам новые контракты с 
меньшей зарплатой, делая упор на достижении высоких спортивных 
показателей. Преимущество в данном случае получают гранды, которые при 
условии сохранения сильного состава и в следующем сезоне будут претендовать 
на первые места. 
3) Под потолком зарплат не будут учитываться премии, положенные игрокам за 
следующие результаты: 
• попадание в тройку лучших снайперов; 
• попадание в тройку лучших бомбардиров; 
• попадание в тройку самых результативных защитников; 
• попадание в тройку самых полезных игроков; 
• звание лучшего вратаря по итогам плей-офф. 
Клубы могут использовать эти пункты при заключении контрактов с сильными 
спортсменами. Например, устно гарантировать в обмен на снижение зарплаты 
большое количество игрового времени, в том числе при реализации численного 
преимущества, что положительным образом влияет на статистические 
показатели. 
4) Под потолком зарплат не будут учитываться доходы игроков в возрасте 21 
года и моложе. 
5) Зарплаты хоккеистов в возрасте от 22 до 24 лет во время командирования в 
Высшую хоккейную лигу при условии оклада 4 млн руб. и менее в этой лиге не 
будут учитываться под потолком зарплат в КХЛ. 
На ком скажется введение пола 
Пол зарплат - предел, меньше которого клубы КХЛ не смогут тратить на оплату 
труда хоккеистов. До следующего сезона будут допущены команды, которые 
предоставят в лигу гарантии наличия 315 млн руб. на зарплаты и бонусы. А 
минимум, который клубы будут обязаны потратить, составляет 270 млн руб. 
В текущем сезоне зарплатный бюджет меньше 270 млн руб. только у "Адмирала" 
из Владивостока (250 млн) и рижского "Динамо" (260 млн). 
К 2023 году пол зарплат увеличится до 450 млн руб. и составит половину потолка 
зарплат. 
Для чего это нужно 
Все эти новшества необходимы для выравнивания уровня участников 
чемпионата, чтобы сильные хоккеисты не концентрировались в нескольких 
клубах, а более равномерно распределялись по командам лиги, чтобы каждая 
имела возможность бороться за высокие места. 
В достижении этой цели КХЛ имеет успехи и при "мягком" потолке зарплат, 
который с каждым годом сокращался, а размер штрафа увеличивался. По 
данным официального сайта лиги, все меньше матчей завершается в основное 
время. В прошлом сезоне соперники определяли победителя после трех 
периодов в 80% матчей. В нынешнем число таких игр сократилось на 5%. 



 

Зрители увидели в общей сложности 184 овертайма, а по их итогам - 84 серии 
послематчевых буллитов. 
Борьба за места в плей-офф и на Западе, и на Востоке шла практически до 
последнего тура. Введение пола зарплат и его постепенное увеличение будет 
способствовать повышению клубами-аутсайдерами качества составов, что 
должно еще больше увеличить конкуренцию. 
Гранды все еще имеют некоторые варианты легального обхода потолка. Но со 
следующего сезона их жизнь в любом случае будет регламентирована более 
жестко, что также должно повысить напряженность соревнований.  

https://sportrbc.ru/news/5e5e80779a79473e2d55fcc6 

К заголовкам сообщений 

ФХР бесится из-за жесткого потолка зарплат. Третьяк боится, что все 
уедут в НХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 4 марта 2020) 
Аргументов, разумеется, нет.  
Если вы не отвлекаетесь от плей-офф и считаете, что главное безумие этих дней 
- драка между Гончаровым и Яшкиным, то у ФХР для вас есть новости. КХЛ 
наконец-то приняла жесткий потолок зарплат, а сразу после этого появилось 
письмо за подписью Владислава Третьяка и Аркадия Ротенберга. Его текст 
оказался в распоряжении "Коммерсанта" - и похоже, введение жесткого потолка 
запустило цепную реакцию в кабинетах. 
Что в письме? Разумеется, там упомянули Олимпиаду-2022 и отъезд игроков. 
Цитата: "Из-за массового отъезда российских хоккеистов и снижения уровня 
российских команд на первые роли в лиге выйдут иностранные клубы и 
российскому хоккею будет нанесен значительный ущерб". 
ФХР переживает, что из-за снижения потолка (то есть и зарплат) из КХЛ массово 
уедут игроки с правильным паспортом - а значит будет сложнее комплектовать 
сборную. Смеяться хочется уже после этой части письма - потолок, несмотря на 
слово "жесткий" в названии, предусматривает довольно гибкую систему бонусов. 
Бонусы до 20%, а также премии за выход в финал конференции не учитываются 
под потолком зарплат - при желании клуб, который постоянно попадает в топ-4 
КХЛ, просто может заложить своим звездам мощный бонус за выход в 
полуфинал плей-офф. 
Кстати, про звезд - на них никто не собирается экономить: 70-90 млн рублей плюс 
бонусы - это предложение, на которое может рассчитывать топовый по меркам 
КХЛ игрок. Урезать платежку будут за счет ролевиков - в лиге полно игроков, 
которые не оправдывают вложений. ЦСКА платит Ивану Телегину (4 гола + 2 
передачи) 70 млн в год, но Иван не перестает от этого быть ролевиком для 
нижних звеньев. 
Еще более яркий пример - Николай Кулемин (12+8) и Андрей Локтионов (3+10), 
которые заработают за этот год по 95 млн. Оба, кстати, уже не востребованы в 
НХЛ. Нет, в теории они смогли бы получить минимальный контракт, но эта сумма 
после выплаты налогов и эскроу будет сильно ниже того, что эти хоккеисты 
получат в России. 
А тех, чей отъезд ударит по КХЛ в плане качества, деньгами не удержать. Речь, 
конечно, про Илью Сорокина и Кирилла Капризова. Эти парни выиграли в России 
все, уже взяли Олимпиаду, и вряд ли думают о деньгах, когда можно заявить о 
себе в лучшей лиге мира. Да, ЦСКА собирается завалить деньгами Никиту 
Нестерова (он, кстати, не против), но давайте честно - Нестеров не звезда даже 
по меркам КХЛ, а из НХЛ он уезжал в качестве седьмого защитника. Будет ли его 
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огромный контракт оправдан хотя бы тем шоу, которое он создает на льду? Нет, 
потому что Никита Нестеров никогда это шоу не создавал. 
Таким образом, ФХР занимается популизмом, показывая свою заботу о 
российском хоккее. В том же письме говорится об "обращениях клубов КХЛ" - 
возможно, это ЦСКА, президент которого уже просил перенести потолок зарплат. 
А возможно, клубов несколько и вряд ли они не попадают в плей-офф. 
Получается, что забота превращается в обыкновенное лобби нескольких команд, 
менеджеры которых хотят просто кидать в игроков пачками денег. 
Еще смешнее выглядит часть про иностранные клубы. Таких в лиге пять: 
"Динамо" из Риги и Минска, "Йокерит", "Барыс" и "Куньлунь". У них нет лимита не 
легионеров, но в Казахстане предпочитают натаскивать местных игроков, чтобы 
проигрывать Польше, а в Минске не могут определиться с вектором развития. 
Знаете, сколько из этих команд попали в плей-офф? Две. И ни один из этих 
клубов в своей истории не проходил дальше второго раунда Кубка Гагарина. При 
этом ФХР и не думает объяснять, как победа клуба из Казахстана в рамках серии 
плей-офф повлияет на потенциальных игроков сборной России и подготовку 
новых кадров. 
Возможно, дело в том, что для ФХР просто не существует клубного хоккея. По 
словам источника "Коммерсанта", "без побед национальной команды клубный 
хоккей широким массам просто не нужен". Это еще одно очень спорное 
утверждение, которое не подкрепляется ни одной цифрой, по которой можно 
сравнивать интерес болельщиков к местному клубу и сборной. А что касается 
побед, то здесь для ФХР есть интересный факт - единственную победу с 
костяком из КХЛ в современной истории одержал Вячеслав Быков на ЧМ-2009. 
Ну и главное - уничтожить слабую попытку ФХР прикрыться интересом 
болельщиков к хоккею в целом можно одной картинкой из официального 
аккаунта КХЛ: 
Если что, эта цифра зафиксирована на фоне поражения в полуфинале от 
финнов на взрослом ЧМ, жестокого поражения от Канады в финале МЧМ и 
постоянных поражений на Евротуре с новым главным тренером. Кажется, 
зрители все же умеют разделять результаты сборной и клуба. 
После того, как стало известно о письме, с ярким спичем в интервью ТАСС 
выступил Владислав Третьяк, который в этот раз не стал сравнивать число 
катков в Канаде и России, но вспомнил про инфляцию и Олимпиаду. Вот пара 
цитат, которые заслуживают вашего внимания. 
Раз: "Сумма в 900 миллионов рублей была предложена иностранными 
экспертами, и экономически она мало чем обоснована. Я против того, чтобы 
переплачивать игрокам, однако когда в лиге впервые заговорили о потолке и его 
сумме в 1,1 миллиард, шел 2013 год, с тех пор уровень инфляции составил 46%. 
Считаю, что нам необходимо учитывать реальные рыночные условия и 
инфляцию, поэтому мы считаем, что размер потолка в 1,3 миллиарда рублей 
является целесообразным и обоснованным на сегодняшний день". 
Сначала остановимся на 1,3 млрд - эта цифра обсуждалась на пике развития 
КХЛ, когда в нашем хоккее было несравнимо больше денег, а Владимир Путин 
еще не требовал сократить участие бюджетных средств в финансировании 
профессиональных команд. Сейчас цифра в 1,3 млрд (а еще бонусы) выглядит 
абсолютно нереально в качестве инструмента распределения игроков по лиге. 
Но эта цифра позволяет топ-клубам запихать в платежку на несколько 
контрактов больше. Вы же помните про лобби, о котором говорили выше? 
Но главное - Владислав Третьяк говорит, что цифра в 900 млн не является 
обоснованной, но при этом вообще не объясняет цифру в 1,3 млрд рублей. 
Аргументы? У нас сборная пострадает. 



 

И два: "Мы не можем рассчитывать исключительно на хоккеистов, выступающих 
в НХЛ, решения по участию игроков заокеанской лиги в Олимпиаде нет. И даже 
если решение будет, мы все равно возьмем лучших - и внушительная часть 
состава все равно будет из КХЛ. Что касается чемпионатов мира, то костяк 
сборной в ближайшие годы будут составлять игроки из КХЛ. Даже в прошлом 
году, когда к нам смогли присоединиться многие лидеры из НХЛ, в составе 
сборной было 10 человек из КХЛ". 
Здесь глава ФХР выбрал очень неудачное время - НХЛ и МОК сдвинулись с 
места в своих бесконечных переговорах и все идет к тому, что Олимпийский 
комитет все же поделится с НХЛ деньгами за участие игроков и правами на видео 
с турнира. Конфликт между МОК и НХЛ был только из-за финансов - если МОК 
заплатит, все лучшие игроки мира высадятся в Китай. В таком варианте никакой 
"внушительной части состава из КХЛ" не будет. 
На чемпионаты мира из КХЛ чаще всего возили игроков нижних звеньев, 
защитников и вратарей - для турнира в формате all-star сборная теперь легко 
соберет и нижние звенья, и шесть защитников, и тройку вратарей, которая будет 
лучшей в мире (да, был ЧМ-2018 - но там 10 вызванных энхаэловцев отказались 
из-за травм). Повезет, если седьмой защитник все же окажется из КХЛ. 
Письмо ФХР - безумная патриотическая записка, в которой нет ни цифр, ни 
логики. И в этой записке нет ни капли заботы о нашем хоккее, зрителе или 
молодых игроках - это лишь лобби интересов определенной группы людей. И 
будет очень круто, если КХЛ сумеет выдержать этот прессинг - жесткий потолок 
не решит все проблемы в лиге, но точно сдвинет ее с места. 
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К заголовкам сообщений 

Как российским клубам уложиться в 900 млн рублей. Инструкция для 
нового потолка зарплат в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 4 марта 2020) 
За эти деньги реально пригласить две-три звезды и хороших легионеров.  
Это все-так произошло! КХЛ официально объявила об утверждении жесткого 
потолка зарплат с будущего сезона. 27 февраля Совет директоров лиги утвердил 
изменения в регламенте в части регулирования "пола заработных плат" и 
"потолка заработных плат" хоккеистов. По итогам заочного голосования все 
изменения были приняты подавляющим большинством голосов. Однако даже 
после информации на официальном сайте лиги противники жестких рамок 
продолжают отстаивать свою позицию. Владислав Третьяк говорит, что теперь 
все сборники уедут в Америку. Президент ФХР считает, что что даже если на 
Олимпиаду приедет НХЛ, большая часть сборной России будет из КХЛ. В общем, 
комментировать тут что-то очень сложно - достаточно посмотреть составы 
российских команд на Играх, где были энхаэловцы, и посчитать, сколько там 
было хоккеистов, выступающих на родине.  
КХЛ продавила свой вариант потолка зарплат. Под контролем будут даже 
родственники хоккеистов 
Жесткий потолок зарплат беспокоит не только Федерацию хоккея России, но и 
богатые клубы, которые сейчас не вписываются в правила. Они, как и некоторые 
эксперты и болельщики, считают, что за 900 млн рублей невозможно будет 
собрать боеспособную команду. Противники потолка предрекают серьезное 
падение уровня КХЛ (как будто бы с нынешней конкуренцией он такой высокий). 
Мне приходилось слышать такие аргументы: нормальных легионеров теперь в 
КХЛ не будет, новые Панарины и Гусеву уедут в НХЛ в 20 лет, звезд больше 
вообще не будет в России. Только никакими фактами эти слова не прикреплены, 
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на деле же все совсем по-другому. Мы решили показать, как можно потратить 
900 млн на команду, которая будет бороться за самые высокие места.  
Коллега Дмитрий Ерыкалов вчера прикинул, как на эту сумму собрать 
боеспособный коллектив. Основной посыл в том, что клубы спокойно могут 
приглашать две-три звезды, при этом не превышая потолок. При большом 
желании "Салават" может удержать Умарка, который по данным СМИ сейчас 
получается 120 млн. Ранее Хартикайнена продлили с окладом в 70 млн, что 
вписывается в рамки. "Автомобилист" способен сохранить Доуса с зарплатой в 
150 млн, достаточно отказаться от Дацюка. Для "Динамо" сохранить Шипачева 
тоже не будет проблемой. Бело-голубые в этом сезоне потратили на контракты 
с игроками один миллиард рублей, что всего на 100 млн меньше допустимой 
норм. Часть от соглашений перенести в бонусы, не продлевать Афиногенова, 
Еременко, а на их места подтянуть молодых из фарм-клуба.  
Контракты игроков до 21 года не учитывают в платежке, а это значит, что 
доверять молодым становится еще выгоднее. К примеру у СКА, фактически 
решен вопрос с четвертой тройкой. Разве неудобно? В схеме Ерыкалова он 
отводит первому вратарю зарплату в 80 млн. Вот только в этом сезоне в КХЛ 
только два голкипера получает больше этой суммы: Коварж и Сорокин. Еще 
несколько хоккеистов достойны такого контракта, у остальных соглашения были 
и будут существенно ниже. 
Нужно понимать, что в 900 млн не входят премиальные выплаты за первое, 
второе, третье и четвертое место по итогам плей-офф, вознаграждения за 
спортивные достижения в рамках лиги (попадание в тройки лучших снайперов, 
бомбардиров и т. д.). В контрактах игроков можно прописать бонусы, которые 
будут выплачены в случае выполнения пунктов. Жесткий потолок зарплат ударит 
по игрокам среднего уровня - именно их зарплаты существенно упадут. 
Неправильно, когда центрфорвард, который не всегда попадает в состав из-за 
ротации, как Кемппайнен, получает 70 млн. Илья Каблуков с зарплатой в 60 млн 
не забил ни одного гола в сезоне - это тоже за гранью здравого смысла. В НХЛ 
игроки подобной роли получают не больше двух миллионов долларов, что в 
сравнении с доходами бомбардиров - копейки. А разве играет на 120 млн в год 
Максим Шалунов, набравший всего 25 очков в регулярке? Ограничения нужны 
для того, чтобы два-три клуба не забирали всех лучших хоккеистов к себе.  
Еще один важный момент. Даже с учетом введения жесткого потолка в КХЛ в 
среднем хоккеисты будут получать больше, чем в европейских чемпионатах и 
североамериканских лигах, за исключением НХЛ. А ведь еще нужно помнить о 
налогах, которые в России составляют всего 13% процентов, а в других западных 
странах начинаются от 30%. Никакого оттока хоккеистов по финансовым 
причинам не будет, наоборот, лучшие легионеры из Европы будут ехать в нашу 
лигу. Если уж молодые игроки и захотят в Америку, то большинство точно 
потеряет в деньгах, а поедет туда вовсе не с мечтами о миллионах долларов. 
Чтобы это желание у них пропало, нужно сделать дома конкурентоспособную 
лигу. Жесткий потолок - первый шаг на пути к этому.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-04-v-kkhl-utverdili-zhestkiy-potolok-zarplat-
na-sezon-202021-kak-kluby-budut-tratit-900-mln-rubley 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ используют устаревший формат пресс-конференций. "Ак Барс" и 
СКА решили это исправить (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 4 марта 2020) 
Теперь тренеры отвечают на вопросы раздельно. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-04-v-kkhl-utverdili-zhestkiy-potolok-zarplat-na-sezon-202021-kak-kluby-budut-tratit-900-mln-rubley
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-04-v-kkhl-utverdili-zhestkiy-potolok-zarplat-na-sezon-202021-kak-kluby-budut-tratit-900-mln-rubley


 

КХЛ существенно отстает от многих ведущих лиг в одном аспекте - 
послематчевых пресс-конференциях. В лиге до сих используют устаревший 
формат общения с журналистами, когда в пресс-центр после игры одновременно 
приходят оба тренера. При этом в регламенте КХЛ уже два года прописано, что 
клубы могут сами перейти к формату раздельных пресс-конференций. 
Во время регулярного чемпионата никто не воспользовался этим правом. Пресс-
конференции были общими и обычно шли три-четыре минуты, получаясь 
скучными и зачастую формальными. В плей-офф сразу два клуба перешли на 
новый формат - СКА и "Ак Барс". Ответы на вопросы стали содержательнее и 
объемнее, поскольку тренеры не стеснены присутствием коллег. 
"СОВМЕСТНЫЕ ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ - ПЕРЕЖИТОК ПРОШЛОГО" 
Согласно регламенту по маркетингу и коммуникациям КХЛ, послематчевая 
пресс-конференция должна начинаться через 20-25 минут после окончания игры. 
Сейчас тренеры обеих команд одновременно приходят в пресс-центр. Сначала 
тренер гостей делится мнением об игре, затем слово дается тренеру-хозяину. 
После этого журналисты могут задать вопросы. 
У этого формата есть большой недостаток - представители СМИ, как правило, 
уделяют больше внимания одному из тренеров, как правило команды-хозяина. 
Зачастую это приводит к тому, что тренер-гостей превращается в стороннего 
наблюдателя. К тому же, из-за взаимного уважения тренеры неохотно отвечают 
на вопросы о сопернике и не комментируют высказывания коллег. Формат 
раздельных пресс-конференций должен исправить эти недочеты. 
"Я за то, чтобы раздельные пресс-конференции были во всех играх сезона. 
Раньше за воротами сидели люди, которые отвечали за лампочки - и это уже 
устарело и умерло. Совместные пресс-конференции - такой же пережиток еще 
прошлого, их необходимо запретить. Это просто неудобно, к тому же 
ограничивает возможность что-то сказать тренерам. Я бы пресс-конференции 
вообще не делал в отдельных кабинетах. Мы встали в микст-зоне, по 
отдельности подходят тренеры", - высказал свое мнение журналист "Спорт-
экспресса" Алексей Шевченко.  
ПО ОТДЕЛЬНОСТИ ТРЕНЕРЫ ОТКРОВЕННЕЕ 
Впервые раздельные пресс-конференции КХЛ применила в прошлом сезоне во 
время матчей финалов конференций. Лига разослала письма клубам, дошедшим 
до этой стадии. В нынешнем сезоне клубы уже сами, без указаний сверху, 
решили изменить формат - сначала это сделал СКА, а сейчас к армейцам 
присоединился "Ак Барс".  
Как отмечают представители пресс-службы петербургского клуба, формат 
разделенных пресс-конференций получил хорошие отзывы как от тренеров, так 
и от журналистов, поэтому СКА решил возобновить практику уже в серии первого 
раунда плей-офф с "Витязем". В СКА раздельные пресс-конференции называют 
брифингами. 
"Формат брифинга - современный формат. Во время него взаимодействие между 
тренерами и журналистами проходит динамичнее. Одно из обязательных 
условий: клуб-хозяин обязан обеспечить присутствие представителей СМИ на 
выступлениях обоих тренеров и прямые трансляции выступлений каждого из 
тренеров. Бывает так, что представители СМИ уделяют больше внимания 
одному тренеру, например, задают в три раза больше вопросов, чем к другому. 
Получается неловкая ситуация, когда один из специалистов может заскучать. 
Одни тренеры больше говорят на пресс-конференциях, другие меньше. И 
формат брифинга может улучшить эту ситуацию", - ответили на наш запрос в 
пресс-службе СКА. 



 

СКА из-за необходимости согласования всех сторон в регулярном чемпионате 
оставил обычный формат общения. Сейчас в КХЛ не против проведения 
раздельных пресс-конференции в любой части сезона. 
В пресс-службе "Ак Барса" мотив перехода на формат раздельных пресс-
конференций такой же как и у СКА. "Такой формат удобнее как для журналистов, 
так и для тренеров. Общение становится более информативным, а спикеры - 
более откровенными, так как все внимание со стороны СМИ уделяется только 
одному человеку. Это было заметно во время пресс-конференций с Дмитрием 
Квартальновым и Вячеславом Буцаевым после первого матча плей-офф", - 
говорится в заявлении пресс-службы казанского клуба. 
В РПЛ ДАВНО ИСПОЛЬЗУЮТ РАЗДЕЛЬНЫЕ ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ  
В североамериканских лигах уже давно отказались от совместных пресс-
конференций. Еще с начала прошлого десятилетия формат разделенных 
брифингов используют и российские футбольные клубы. 
В НХЛ тренеры обеих команд подробно отвечают на вопросы журналистов, а еще 
до пресс-конференции стараются подробно ответить на вопросы во время 
интервью для ТВ. Во время решающих стадий Кубка Стэнли на пресс-
конференции приходят не только тренеры, но и хоккеисты. У слов игроков во 
время пресс-конференции больше влияния, поскольку они получают больше 
официоза и огласки.  
В других профессиональных лигах Северной Америки спортсмены в случае 
каких-либо резонансных событий обязаны прийти на пресс-конференцию, иначе 
их оштрафуют. Правда, иногда достаточно отвечать на все вопросы "Я здесь, 
чтобы меня не оштрафовали", чтобы не получить санкции от лиги. Так в 2015 
году сделал звезда НФЛ Маршон Линч после конфликта с одноклубником на 
тренировке. 
Стоит отметить, что в КХЛ существуют нормы, согласно которым тренеры 
обязаны корректно общаться с журналистами и подробно отвечать на вопросы 
после матчей. В противном случае наставников могут оштрафовать. Ранее 
тренеры ограничивались лишь стандартными ответами в два-три предложения, 
считая, что пресс-конференции - это не более чем формальность. Если лига 
сделает формат раздельных пресс-конференций обязательным во всех матчах, 
то это существенно повысит интерес всех сторон к общению.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/252581 
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Эксперты - о раскладах в плей-офф КХЛ в сезоне-2019/2020 
(Чемпионат.com, Москва, 4 марта 2020) 
Кто теперь фаворит в паре "Барыс" - "Металлург" и есть ли шансы у "Витязя" в 
противостоянии со СКА. 
Кубок Гагарина - 2020 набирает обороты, в двух парах с Востока и Запада уже 
сыграно по две встречи, и теперь эти серии переезжают в другие города. "Витязь" 
и "Локомотив" попытаются перевернуть ход своих противостояний в Подольске 
и Ярославле, а вот в дуэлях "Барыс" - "Металлург" и "Авангард" - "Салават 
Юлаев" счет равный. Перед матчами в Магнитогорске и Уфе ничего не понятно. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/252581
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О старте плей-офф в КХЛ рассуждают наши постоянные эксперты, среди 
которых заслуженный мастер спорта, эксперт "Матч ТВ" и КХЛ ТВ Александр 
Гуськов двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Бадюков и олимпийский 
чемпион Александр Пашков. 
 - "Магнитка" и "Салават" синхронно сравняли счет в своих сериях с "Барысом" и 
"Авангардом". Согласны, что магнитогорцев и уфимцев рано списывали со 
счетов?  
Гуськов: Хочу сказать, что не так-то легко выиграть у "Магнитки" и "Салавата" два 
раза подряд, и неважно, в каком состоянии эти команды находились в регулярке. 
Немаловажно, что "Металлург" и уфимцы практически на протяжении всего 
своего существования играют в плей-офф, и это те коллективы, которые 
прекрасно понимают, как можно перестроить игру в кубковых матчах. Здесь идет 
игра на выживание, и соответствующий опыт у этих команд есть. Так что еще 
неизвестно, кто пройдет дальше.  
Согласен, что "Салават" во второй игре серии сумел добавить в агрессии и 
движении, но нужно отталкиваться от того, что "Авангард" пропустил за 6 секунд 
до конца основного времени, и это многое решило. "Ястребы" должны были 
выигрывать этот матч. Не могу однозначно сказать, что все-таки привело к этому: 
не совсем правильная игра "Авангарда" в обороне либо высокое мастерство 
игроков "Салавата" на последних секундах.  
Что касается пары "Барыса" и "Металлурга", то мне кажется, что играть в 
Магнитогорске очень тяжело. Плюс у уральцев есть хороший импульс: регулярка 
получилась очень непростой, но сухая победа на чужом льду в плей-офф даст 
им много эмоций. Думаю, что в психологическом плане сейчас преимущество 
именно у "Металлурга". Вообще, крайне важно выиграть хотя бы один гостевой 
матч в плей-офф, и инициатива должна переходить к команде, которая едет 
играть домашние игры.  
Бадюков: Я согласен с этим. Было сразу понятно, что первые матчи в этих сериях 
не станут показательными. Между этими играми можно провести некие 
параллели, поскольку команды, которые привыкли задавать высокий темп по 
ходу регулярного чемпионата, так же сыграли и в первых матчах. Речь о "Барысе" 
и "Авангарде". Но во вторых матчах скорости и энергия были не теми. "Магнитка" 
и "Салават" - опытные соперники. Они, имея в своем составе опытных мастеров, 
воспользовались этим, сравняв счет.  
Пашков: В этих сериях вся основная борьба впереди. Заведомые лидеры, 
скорее, собрались на Западе, в лице ЦСКА и СКА. Может, еще "Ак Барс" на 
Востоке. В остальных же парах нет ярко выраженных фаворитов. Пары "Барыс" 
- "Магнитка" и "Авангард" - "Салават" - интересные и непредсказуемые. Считаю, 
что соперничают равные по уровню и классу команды. Стили, конечно, разные, 
но составы очень приличные. Вопрос в том, как тренеры в дальнейшем смогут 
ими распорядиться. Никого здесь списывать со счетов нельзя. 
 - "Локомотив" проиграл два матча "Йокериту" с общим счетом 1:11. С чем связан 
провал ярославцев?  
Гуськов: Во-первых, с не совсем уверенной игрой "Локомотива" в атаке. Лидеры 
сникли, большинство не получалось. Но нельзя не отметить "Йокерит". 
Насколько финны выглядят мощно и дисциплинированно! Кроме того, "Йокерит" 
здорово использует все ошибки "Локомотива". Ошибаться можно много, но при 
этом добиваться положительного результата, а здесь "шуты" наказывает за 
любую оплошность. Для меня не стала откровением такая классная игра 
"Йокерита", хотя для меня это всегда была команда-загадка. Не скажу, что они 
не кубковые бойцы, нет. Финны в любой момент могут сыграть очень 
дисциплинированно, у них есть своя система, и две игры с "Локомотивом" они 



 

провели идеально. Но могу сказать и о том, что они могут определенный отрезок 
провести нестабильно.  
Не думаю, что при своих болельщиках ярославцы сдадутся без боя. В 
"Локомотиве" разберут две игры в Хельсинки, плюс у ребят должно взыграть 
самолюбие. За 120 минут забросить лишь одну шайбу - это вызов самим себе. 
Им надо что-то перестроить в атаке, больше угрожать, лезть на ворота, бросать. 
В этом плане "Локомотиву" есть куда прибавлять, и я думаю, что они должны это 
сделать. Все в руках ярославцев, чтобы перевернуть эту серию, хотя "Йокерит" 
пока выглядит очень мощно.  
Бадюков: Честно говоря, для меня это даже не сюрприз, а просто непонятная 
ситуация. Видно, что Пелино и его подопечные не знают, за счет чего обыгрывать 
"Йокерит". "Шуты" выглядят очень мощно, особенно у себя дома, на "Хартвалл-
Арене". Единственная возможность для "Локомотива" переломить ход серии - 
это изменить свое состояние. "Железнодорожникам" пока не за что зацепиться в 
игре. Если только домашний лед может помочь им поменять отношение к 
собственному хоккею. "Йокерит" же может преподнести сюрприз с 
отрицательной точки зрения. В последний раз команда Лаури Марьямяки 
проиграла в Ярославле со счетом 0:5. Если эти факторы сойдутся, тогда 
"Локомотив" может переломить ход противостояния.  
Пашков: Есть такое выражение, как отставленный эффект. В разных ситуациях 
он применяется по-разному, сопровождаясь какими-то действиями спустя 
определенное количество времени. В "Локомотиве" за последнее время 
слишком много разных решений. Это и замена тренерского штаба, и серьезные 
перемены в составе, ротация игроков. В таких случаях нельзя рассчитывать на 
сиюминутный эффект. "Локомотив" - команда, которая всегда ассоциировалась 
с грандами КХЛ. Ярославцы начали плей-офф просто ужасно, иначе и не 
скажешь. Как они теперь собрались выбираться из этой ситуации - никто не 
знает. Будет очень трудно что-то сделать, тем более "Йокерит" выглядел очень 
мощно в первых двух матчах. У "Локомотива" мало шансов на выход в 
следующий раунд. 
 - СКА - "Витязь", как и ожидалось, предсказуемая пара. Есть ли у подольчан 
шанс зацепить хотя бы один матч на своем льду и нужны ли такие пары в плей-
офф?  
Гуськов: То, что необходимо "Витязю", - это выиграть один матч в Подольске, 
желательно третий в серии. Поражение не оставит никаких шансов, с 0:3 вылезти 
в противостоянии со СКА просто не получится. Вторая игра показала, что 
петербуржцы не должны расслабляться, достигнув определенного перевеса по 
ходу матча. "Витязь" бьется до конца, не бросает играть, им терять нечего, 
особенно при том, что, проигрывая по ходу встречи, они наоборот начинают 
раскрываться. Недооценка не должна быть у игроков СКА. Если ее не будет, то 
петербуржцы безусловный фаворит. Но и "Витязь" молодцы в том, что держат 
определенную интригу в этой серии. 
Бадюков: Я думаю, что в этой серии фаворит был известен задолго до ее начала. 
Хороший третий период, который выдал "Витязь" во втором матче, получился из-
за расслабленности петербуржцев. Конечно, всем нам хотелось бы интриги. 
Если СКА не до конца настроится на выездную серию, то у подольчан будет шанс 
зацепиться за счет. Да, у них отсутствует лидер в лице Александра Семина. Но 
в регулярном чемпионате команды показывали достаточно неплохой хоккей в 
очных поединках, особенно в тех, которые проходили в Подмосковье. Поэтому 
если у СКА будет недонастрой, а сверхмотивация "Витязя" сработает, то почему 
бы команде Кравца не зацепиться за матч?  



 

Что касается необходимости таких пар, то в любом чемпионате есть фавориты. 
Конечно, нам бы хотелось, чтобы все матчи были непредсказуемыми. Но любой 
чемпионат, повторюсь, имеет своих фаворитов и аутсайдеров. Поэтому здесь 
ничего удивительного нет.  
Пашков: Могу только посочувствовать болельщикам "Витязя" в связи с тем, что 
в этом сезоне произошло с их командой. Надеюсь, пример "Витязя" заставит 
задуматься все наше хоккейное сообщество. Посмотрите, что можно сделать за 
пару месяцев с лидировавшим в КХЛ клубом, который в итоге стал в плей-офф 
неконкурентоспособной командой. СКА, разумеется, очевидный фаворит в этой 
паре, который пройдет дальше.  

https://www.championat.com/hockey/article-3987185-eksperty--o-raskladah-v-plej-
off-khl-v-sezone-20192020.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 4 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" - главное разочарование плей-офф КХЛ. Его громят 
кубковые неудачники из "Йокерита" (Sport24.ru, Москва, 4 марта 2020) 
У Ярославля просто нет команды. Болельщики уже требуют отставки 
президента.  
Безразличие. Беспомощность. Безволье. Все это удивительно видеть весной - 
когда, когда начинаются самые важные матчи хоккейного сезона. И еще 
непривычнее применять эти эпитеты по отношению к команде, от которой ждали 
если не Кубка Гагарина, то как минимум долгого турнирного пути. Это "Торпедо", 
попавшему под чемпионов, или "Витязю" без Семина можно простить опущенные 
руки. Но не "Локомотиву".  
Те, кто перед началом серии ставили на команду из Ярославля, чувствуют себя 
неловко. 1:11 после дух матчей в Хельсинки - это также беспросветно, как небо 
над финской столицей. Но обмануться в прогнозах было легко. Больно уж 
специфичная репутация у соперника "Локомотива" по первому раунду. Учитывая, 
как весело и без каких-либо шансов "Йокерит" проваливал предыдущие походы 
за кубком, им идеально подходило прозвище. "Шуты" и есть "шуты". 
Во многом мы стали заложниками того, что российские и иностранные команды 
существуют в КХЛ как бы отдельно. В объектив среднестатистического 
болельщика "Йокерит" попадает крайне редко. Домашние матчи финнов 
показывают поздно, а на трансляции ставят максимально заунывных 
комментаторов. Да что там болельщики с журналистами. Даже Леонид 
Вайсфельд, видный эксперт и в недавнем прошлом генеральный менеджер, 
открыто заявлял, что иностранные клубы ему не интересны. 
Так и формируется искаженная действительность. Мы привыкли воспринимать 
"Йокерит" как кубковое посмешище всея КХЛ. Иногда с классными мастерами в 
составе, чего только стоит тройка Умарк - Коукал - Мозес, но без намека на 
чувство собственного достоинства. Сегодняшний "Йокерит" - совершенное 
другая команда. Здесь хватает классных и опытных игроков. К прошлогодним 
лидерам добавились Петри Контиола и Микко Лехтонен. Но главное изменение 
в том, что они выходят не играть, а побеждать. 
Кажется, парням из "Йокерита" самим осточертело клеймо вечных лузеров. Над 
ними ведь смеялись не только в России, но и на родине. Благо было вокруг кого 
объединиться. Вы же не забыли, что в клубе из Хельсинки играет тот самый 
нескладный великан Марко Анттила, который прошлой весной сначала 
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похоронил сборную России, а затем поднял кубок чемпионов мира? Сегодня он 
забивает "Локомотиву", делая все, чтобы ярославцы сошли с рельсов за четыре 
матча и побыстрее отправились в отпуск. Ведь кроме как отпускным настроение 
"железнодорожников", с которым они вышли на первый раунд плей-офф, не 
назовешь. 
Столь же неготовую к плей-офф команду не доводилось видеть очень давно. 
Особенно, если речь идет о команде из Ярославля. На бумаге это был почти 
эталонный контендер с одним, пусть и существенным, слабым местом. 
Александр Лазушин пропустил несколько "своих" шайб в первом матче. Илья 
Коновалов после приза лучшему новичку сезона и выигранной у Александра 
Салака конкуренции напоролся на классический синдром второгодника. Или 
просто показывал свой истинный уровень, который умело маскировался под 
системой Дмитрия Квартальнова, способной превознести любого вратаря?  
Как бы то ни было, на каждого Коновалова был свой Ниеми. В финского вратаря 
верили еще меньше, чем в молодого ярославца. Пока Янис Калниньш был на 
больничном, Антти пропускал какие-то невообразимые шайбы и выглядел чуть 
ли не худшим вратарем КХЛ. Но стоило против него выйти "Локомотиву", как 
стремительно потухающий обладатель Кубка Стэнли отыграл на ноль. Со 
стороны ярославцев не было ни агрессии, ни креатива, ни хотя бы просто 
осмысленных действий. "Йокерит", будучи на другом уровне собранности, в тот 
вечер мог бы выиграть с любым кипером.  
Говоря о том, что "Локомотив" чуть ли не идеально составленная команда, мы 
подразумеваем баланс. Причем не только в линиях. Не секрет, что 
"железнодорожники" - одна из самых молодых команд лиги. И вполне логично 
было добавить к этому "детскому саду" парочку именитых ветеранов. Александр 
Свитов и Андрей Марков успешно прошли кастинг. Но если Свитов еще как-то 
пытался завести команду, эпизодически показывая "шутам" мускулы, то Маркову, 
кажется, уже ничего не надо. Не просто же так Олег Знарок в свое время 
пожалел, что взял его на Кубок мира. Для раздевалки защитник-ветеран 
оказался человеком крайне токсичным.  
В полном порядке до недавнего времени были и легионеры "Локомотива". Здесь 
и уважаемый, пусть и постепенно сдающий, Стаффан Кронвалль. Один из 
сильнейших центров лиги Антон Ландер. Органично вписался в игру 
"железнодорожников" Магнус Пяярви. А каков Стефан Да Коста? Настоящий 
кудесник! Разве что Якуб Накладал не звезда, а просто качественный защитник. 
Однако в Хельсинки хоть как-то выделялся на общем сером фоне один Да Коста. 
Свитов вместе с Ландером переигрывают финнов на точке вбрасывания, но на 
сильнейшую центральную линию лиги они с Алексеевым и Ткачевым пока точно 
не тянут. А ведь именно таковой она казалось после обмена с "Ак Барсом".  
Парадокс в том, что команда, которая по всем раскладам должна быть 
воплощением куража и амбициозности, показала себя аморфной субстанцией, 
которая пропускает комичные шайбы в большинстве и хватает удаления за 
глупости вроде неправильной смены. И ладно бы у молодых коленки затряслись 
при виде того же Анттилы. Но где же вы, Свитовы, Кронвалли и Марковы? Не 
тянут ветераны - окей. Команду на себе могут тащить легионеры. Спросите 
Николая Цулыгина, которого Умарк и К буквально вытянули из балашихинского 
болота. "Локомотив" в этих двух матчах был на удивление цельной командой. Да 
только цельность эта в безразличии, беспомощности и безволии.  
Болельщики "Локомотива", обескураженные увиденным в Хельсинки, 
заполонили социальные сети портретами Юрия Яковлева и призывами 
отправить президента клуба в отставку. Предъявить ему что-то с точки зрения 
селекции трудно. Каждое отдельное подписание или обмен скорее шли на 



 

пользу команде. Но именно бессменный президент допустил ситуацию, когда 
команде в судьбоносный момент всего сезона вдруг стало на все плевать. Ни 
ветеранам, ни молодым, ни легионерам, ни тренерам, которые, похоже, 
окончательно потеряли контроль над коллективом. Собственно, именно команды 
у "Локомотива" и нет.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-04-pochemu-lokomotiv-razgromno-proigral-
yokeritu-pervyye-dva-matcha-pley-off 

К заголовкам сообщений 

Анкипанс - об уходе Улльстрема: очки при счете 0:3 для меня не 
считаются (Чемпионат.com  , Москва, 4 марта 2020) 
Бывший главный тренер рижского "Динамо" Гиртс Анкипанс объяснил, почему на 
старте сезона принял решение отказаться от услуг шведских нападающих 
Давида Улльстрема и Якоба Берглунда которые на момент ухода из команды 
были одними из лучших ее бомбардиров. 
"Не было ли решение поспешным? Насчет одного хоккеиста - да, насчет другого 
- нет. Улльстрем был взят на позицию Виделля, в звено к Дарзиньшу, но они так 
и не смогли найти "химию". На предсезонке в Сочи что-то сверкнуло, а потом 
погасло. 
Очки? Важны очки в трудные моменты, а не при счете 0:3. Такие очки для меня 
не считаются. Давид - хороший хоккеист, но, наверное, это не его команда. 
Говоря о Берглунде, мы по нему проделали очень серьезный скаутинг. Думаю, 
что ни один другой клуб не привез бы его в КХЛ. Расставание же с ним - это 
только бизнес. Мы меняли вратарей, нужны были деньги на Александра Салака. 
Я с Берглундом много возился, летом с ним лично встречался. Но в 
определенный момент мы вот так расставили приоритеты, посчитали, что 
хороший первый номер нам нужнее", - цитирует Анкипанса пресс-служба КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3987189-ankipans---ob-uhode-ullstrjoma-
ochki-pri-schjote-03-dlja-menja-ne-schitajutsja.html 

Похожие сообщения (6): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 4 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Опередить "Авангард": "Салават Юлаев" оказал сопротивление омичам 
(Известия (iz.ru), Москва, 5 марта 2020) 
По итогам выездных матчей уфимский клуб получил шанс на успех в первом 
раунде Кубка Гагарина 
Самая яркая афиша Востока пока оправдывает себя. По итогам двух матчей в 
Балашихе, где уже второй сезон базируется омский "Авангард", счет ничейный. 
Сначала хозяева победили 5:2. Но во второй встрече отдали "Салавату" победу 
в овертайме (2:3). Причем уфимцы были на грани поражения - они сравняли счет 
за шесть секунд до конца основного времени. 
В первой игре "Салават" подвело удаление Михаила Пашнина, ударившего в 
голову форварда "Авангарда" Кирилла Семенова. После того матча нападающий 
уфимцев Александр Кадейкин сослался на провокации со стороны омичей, и 
заявил, что его партнеру по команде не стоило на них поддаваться. Во второй 
игре у "Салавата" уже не было подобных штрафов. В результате команда 
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оказывает сопротивление действующему финалисту Кубка Гагарина даже без 
своего лидера Никиты Сошникова, который пока не восстановился после травмы 
 - По Мишке Пашнину я уже говорил после первого матча, что ему нужно было 
сдержаться, - напомнил "Известиям" защитник "Салавата" Артем Сергеев. - В 
этом плане мы во второй встрече молодцы, что дисциплинированно сыграли. Что 
касается травмы Сошникова, то мы адаптировались к ситуации. Но все равно это 
для нас потеря - Никита ведь забил в нынешнем сезоне 30 голов. Он мог 
добавить в этих играх вариативности "Салавату", но нам нельзя кивать на это - 
необходимо добиваться победы любым составом. 
"Барыс" - "Металлург"  
"Металлург" проводит тяжелый сезон. Команда провалила старт, что привело к 
быстрому увольнению главного тренера Йозефа Яндача. Его сменил Илья 
Воробьев - экс-главный тренер сборной России вернулся в Магнитогорск. Здесь, 
как наставник, он себе сделал имя, выиграв Кубок Гагарина в 2016 году. Быстрого 
результата это не дало - "Магнитка" продолжала оставаться на дне таблицы. В 
результате из клуба уволили его многолетнего руководителя Геннадия 
Величкина, казавшегося непотопляемым. 
К зиме "сталевары" выправили положение и зашли в зону плей-офф, но качество 
их игры оставляло желать лучшего. Поэтому до последних матчей вопрос с 
выходом в Кубок Гагарина оставался открытым. На этом фоне "Барыс" вновь, как 
и год назад, качественно провел регулярный чемпионат, снова заняв второе 
место в Восточной конференции. В этой связи более организованная команда 
Андрея Скабелки казалась однозначным фаворитом в противостоянии со 
звездным по составу, но не сбалансированным коллективом с Урала. 
- Разбирая второй матч, следует начать с "Барыса" и понять, почему он вышел 
на лед незаряженным, - отметил в разговоре с "Известиями" экс-главный тренер 
"Металлурга" Федор Канарейкин. - Я не думаю, что казахстанский коллектив 
хотел довольствоваться одной победой, но во вторник это была совершенно 
другая команда, нежели в первой встрече. И этот настрой сказался на состоянии 
игроков в процессе матча, и, в частности, на вратаре, который пропустил совсем 
необязательные шайбы. "Магнитке" же явно не собиралась уступать. Команда 
явно хотела привести с выезда в Казахстан хотя бы одну победу, поэтому на 
второй матч вышла максимальной заряженной на борьбу. Было видно, что 
коллектив этот дисциплинированный, и в хорошем настроении. 
- Серия начинается снова, и фаворита в этой паре нет, - добавил Канарейкин. - 
Не думаю, что "Барыс" настолько сильнее "Металлурга", чтобы мы говорили о 
нем как о фаворите. Просто "Магнитка" провела слабый регулярный чемпионат. 
Она уже второй сезон барахтается. Год назад при Яндаче ничего не показала, 
вывалившись из плей-офф в первом раунде. А сейчас с трудом в него попала. 
Но есть шанс там удачно сыграть. Другого варианта нет, иначе сезон будет 
провальный. Поэтому будем надеяться, что хоккеисты из Магнитогорска это 
понимают, и будут максимально мотивированы и захотят реабилитироваться за 
неудачи. Тогда итог противостояния с "Барысом" станет непредсказуемым. 
"Йокерит" - "Локомотив"  
Пока эта серия является главным разочарованием первого раунда. "Йокерит" 
провел впечатляющий регулярный чемпионат, заняв третье место в Западной 
конференции. А "Локомотив" провалил начало сезона, что привело к быстрому 
увольнению главного тренера Крейга Мактавиша. С конца октября командой 
руководит помощник канадского специалиста, его соотечественник Майк Пелино. 
Он многого добился в России в качестве ассистента, выиграв два Кубка Гагарина 
с "Металлургом" (2014, 2016) в штабах Майка Кинена и Ильи Воробьева. А в 



 

прошлом сезоне шестидесятилетний специалист вместе с Бобом Хартли довел 
до финала плей-офф "Авангард". 
- Судя по первым двум играм с "Йокеритом", "Локомотив" просто не готов к плей-
офф, и проигрывает не только в мастерстве, но и в движении, - подчеркнул 
специалист. - Я не знаю, за счет чего "железнодорожники" могут зацепиться в 
этом противостоянии. Одного желания и задора не хватает, если команда не 
организована. Причем, эта проблема была заметна и в регулярном чемпионате. 
То, что "Локомотив" попал в итоге в плей-офф, это следствие не столько его 
уровня, сколько отсутствие других серьезных претендентов. Кто мог его не 
пропустить в восьмерку? Безнадежные в этом сезоне рижское и минское 
"Динамо"? Или "Северсталь" с "Сочи"? Ну даже у прошедших в плей-офф 
"Витязя" и "Торпедо" ресурс поскуднее, чем у "Локомотива". А вот серия с 
"Йокеритом" четко обозначила все изъяны "железнодорожников". Игры у 
команды не было. 
- Я не вижу, в какой хоккей играет "Локомотив", поэтому трудно ждать, что в плей-
офф Владимир Ткачев будет показывать ту же результативность, что и в 
регулярном чемпионате, - заявил Канарейкин. - Не понятно, как тренер видит 
игру команды, что он хочет от своих хоккеистов. Пока Пелино отметился лишь 
высказыванием, какая у них прекрасная молодежь и какой прекрасный президент 
в клубе. 
В конце февраля, в заключительной встрече регулярного чемпионата против 
"Витязя", не имевшей для "Локомотива" турнирного значения, Пелино выпустил 
на лед самую молодую команду в истории КХЛ - она была составлена 
исключительно из ярославских воспитанников. После поражения по буллитам 
(4:5) в Подольске канадец подчеркнул, что игра показала, насколько хороша 
организация "Локомотива" и ее президент Юрий Яковлев. 
 - Я думаю, шансы ярославцев спастись минимальные, - отметил Канарейкин. - 
В этом сезоне мне нравится "Йокерит". В плей-офф финны могут нацелиться на 
многое. Не только пройти во второй раунд. От этой команды можно ждать 
сенсации. 
СКА - "Витязь"  
. 
 - Разница в классе команд и глубине состава и так была слишком явная, а без 
Семина у "Витязя" почти совсем не осталось козырей, чтобы выиграть хотя бы 
один матч серии, - поделился мнением с "Известиями" экс-главный тренер СКА 
Рафаил Ишматов. - К тому же, у питерцев организация игры и настрой игроков 
настолько серьезные, что они даже из-за недооценки соперника вряд ли что-то 
отдадут подмосковному коллективу. Видимо, игроки и тренеры помнят прошлый 
сезон, когда в первом раунде были серьезные проблемы со "Спартаком". СКА 
тогда проиграл дома первые два матча и в итоге с большим трудом победил в 
серии. Вряд ли армейцы хотят вновь искать себе подобные приключения. 

https://iz.ru/983378/aleksei-fomin/operedit-avangard-salavat-iulaev-okazal-
soprotivlenie-omicham 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.kz, Караганда, 5 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Не надо было его бить, но эмоции взыграли": страсти в серии Омск - Уфа 
(Ньюс.ру (news.ru), Москва, 4 марта 2020) 
Защитник "Салавата Юлаева" и нападающий "Авангарда" - о крутой завязке в 
противостоянии команд в первом раунде плей-офф 

https://iz.ru/983378/aleksei-fomin/operedit-avangard-salavat-iulaev-okazal-soprotivlenie-omicham
https://iz.ru/983378/aleksei-fomin/operedit-avangard-salavat-iulaev-okazal-soprotivlenie-omicham
https://www.sports.kz/news/komandu-iz-kazahstana-byilo-ne-uznat-v-rossii-predskazali-sudbu-serii-baryisa-s-metallurgom


 

- За счет чего "Салавату" удалось добиться победы во втором матче в гостях у 
"Авангарда"? 
 - За счет самоотверженности всех наших игроков и большой работы, которую 
мы проделали в этой встрече. Ребята старались, доигрывали каждый момент. 
Было много борьбы, в которой мы старались не уступать. Все верили друг в 
друга. Вот за счет этого и удалось выиграть. 
 - Если сравнивать с первым проигранным омичам поединком, в чем получилось 
прибавить во втором? 
 - Мы стали больше контролировать шайбу, чаще и активнее вылезать на ворота 
соперника, обострять ситуацию на пятачке. Это и позволило в ключевые 
моменты матча получать игровое преимущество. 
- Как прокомментируете эпизод из первого матча, когда вы за грубую атаку и удар 
нападающего "Авангарда" Кирилла Семенова заработали двойной малый 
штраф, после чего соперник отыгрался в большинстве? 
 - Со стороны Семенова был очевидный удар клюшкой по нашему голкиперу, 
когда он поймал шайбу. А вратарь - это святое, его трогать нельзя. Поэтому, с 
одной стороны, нужно было как-то наказать игрока "Авангарда". А с другой, 
понимаю, конечно, что вспылил. Сначала выкинул его с пятачка, а потом... 
Конечно, не надо было его бить, но эмоции взыграли. Это будет мне уроком на 
будущее - подвел команду. 
 - Во втором матче игроки "Салавата" были более сдержанными и не отвечали 
на провокации соперника, согласны? 
 - Первая игра в самом начале плей-офф всегда бывает немного сумбурной и 
излишне эмоциональной. А ко второму матчу все уже понимают, что будет 
происходить на льду, в каком ключе продолжится серия. Поэтому во второй игре 
с нашей стороны было меньше эмоций и больше полезной работы на команду. 
- Если вспомнить прошлогодний финал Восточной конференции, в котором 
встречались "Авангард" и "Салават Юлаев", это противостояние уже можно 
назвать классикой плей-офф КХЛ? 
 - Да, уже можно сказать, что наши встречи с Омском - это как дерби. Хотя, 
конечно, до "зеленого" дерби оно не дотягивает. 
- "Авангард" был в шести секундах от победы во втором матче с "Салаватом", но 
позволил сопернику отыграться в самой концовке третьего периода, а затем и 
выиграть в овертайме. Такие поражения обычно очень сильно влияют на 
психологическое состояние игроков. Вы это ощущаете? 
 - Безусловно, это был очень важный момент в матче, но никто из нас руки 
опускать не собирается. 
- "Салават" играл очень смело и открыто для матча на выезде - почему не 
удавалось ловить соперника хотя бы на контратаках? 
 - Мы оказались не готовы к подобной игре соперника. Особенно это было 
заметно в первом периоде. Во втором и третьем стало получаться лучше, но до 
конца приспособиться к манере игры "Салавата" так и не удалось. 
 - В первом матче было много эмоций и стычек на льду, а во втором игроки 
намеренно гасили страсти, чтобы не заработать лишние удаления? 
 - Конечно, все стараются держать эмоции под контролем, но я думаю, что в этой 
серии все еще впереди. 

https://news.ru/hockey/ne-nado-bylo-ego-bit-no-emocii-vzygrali-strasti-v-serii-omsk-
ufa/ 

К заголовкам сообщений 

https://news.ru/hockey/ne-nado-bylo-ego-bit-no-emocii-vzygrali-strasti-v-serii-omsk-ufa/
https://news.ru/hockey/ne-nado-bylo-ego-bit-no-emocii-vzygrali-strasti-v-serii-omsk-ufa/


 

"Непривычно будет "Авангарду" играть на нашей площадке" (Известия 
(iz.ru), Москва, 5 марта 2020) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Илья Крикунов - о преимуществе домашнего 
льда и своей голевой передаче во втором матче серии с омским клубом 
После второй игры в Балашихе "Известия" пообщались с нападающим 
"Салавата" Ильей Крикуновым. Он рассказал о спасении матча на последних 
минутах, провокациях игроков "Авангарда" и следующих встречах серии. 
 - Как сумели в зоне "Авангарда" за считанные секунды до конца найти 
пространство для броска?  
 - Ну как (смеется). Сняли вратаря, я вышел в конце, и мне здорово отдал 
передачу Линус Умарк. Я бросил, и так получилось, что шайба удачно отскочила 
на Маннинена - он добил. А в принципе мы хорошо играли в этом матче. Я не 
сомневался, что должны были выиграть. Не скажу, что кто-то доминирует в этом 
противостоянии - "Авангард" или мы. Везде плотная игра, но у нас тоже очень 
много моментов. Надо просто больше реализовывать, чтобы не доводить до 
таких ситуаций, как овертайм в прошедшей игре. 
- "Салават Юлаев" второй сезон подряд неважно проводит вторую половину 
регулярного чемпионата, но резко преображается в плей-офф. Вас не было в 
Уфе год назад, но по этой серии с "Авангардом" можете объяснить, за счет чего 
ваша команда стала другой?  
 - В плей-офф совершенно другой хоккей. Все понимают цену ошибки и играют 
более строго в обороне, стараясь допускать меньше индивидуальных 
оплошностей. А в регулярном чемпионате бывает, что пошла игра или не пошла 
- ничего страшного, будет другой матч. Сейчас же цена ошибки такова, что ты 
можешь просто вылететь из плей-офф. А этого никто не хочет. Поэтому все 
собираемся дружно, смотрим соперника, делаем выводы и решаем, как нужно 
играть. 
- Насколько ваша команда справляется с потерей Никиты Сошникова?  
 - Конечно, такой игрок - большая потеря. Это наш лучший снайпер, по итогам 
регулярного чемпионата оказавшийся в первой тройке КХЛ по числу 
заброшенных шайб. Всегда такой хоккеист нужен. Но ничего, лечится. Может 
быть, увидим еще его. А так все стараются за него играть. 
 - После переезда серии в Уфу характер противостояния с "Авангардом" 
изменится?  
 - Конечно. У нас и площадка другая - "европейская" (ширина большой 
"европейской" площадки составляет 30 м, средней "финской" - 28 м, маленькой 
"канадской" - 26 м. - Ред.). Она более привычна, когда тренируешься на ней. 
Приезжаешь на "финскую" или "канадскую", уже ощущаешь себя по-другому. 
Сейчас, наверное, "Авангарду" будет непривычно на нашей площадке играть. 
Больше идет затрат сил из-за ее размеров. Но когда постоянно тренируешься на 
ней, такая площадка удобна. 
 - На ваш взгляд, сколько матчей продлится эта серия?  
 - Не знаю, без понятия. Хотелось бы пройти дальше по итогам минимального 
количества игр.  

https://iz.ru/983270/aleksei-fomin/neprivychno-budet-avangardu-igrat-na-nashei-
ploshchadke 

К заголовкам сообщений 

Умарк собрался уезжать из России, но не стал отбывать номер. В этом 
плей-офф он бьется за "Салават" (Sport24.ru, Москва, 4 марта 2020) 
Перед тем, как вернуться домой, Линус решил хлопнуть дверью.  

https://iz.ru/983270/aleksei-fomin/neprivychno-budet-avangardu-igrat-na-nashei-ploshchadke
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Нередко доводилось слышать от российских хоккеистов, поигравших за океаном, 
что у нас и в Америке совершенно разное отношение к легионерам. Там им 
приходится доказывать, что они лучше местных. Никто для россиян в НХЛ, а уж 
тем более в АХЛ, не создает тепличных условий.  
Однако бывают и исключения. Вчерашние кумиры могут стать изгоями, на 
которых быстро навесят все семь грехов. Достаточно собрать чемоданы и честно 
сказать, что этот сезон для тебя последний. Так, как это сделал Линус Умарк. С 
тех пор, как швед открыто заявил, что по окончании контракта с "Салаватом 
Юлаевым" он покидает КХЛ, к нему начали относиться во многом предвзято. 
Каждый неудачный матч и чуть ли не каждая ошибка Линуса объяснились тем 
самым чемоданным настроением. 
Варяги. Наемники. Шабашники. Как только у нас не называют иностранцев, когда 
в их игре проглядываются нотки безразличия. А уж если для этого есть 
доказательная база, то и подавно. Не буду скрывать, я тоже допускал, что 
"фактор Умарка" сыграет в плей-офф против "Салавата Юлаева". Ну не может 
игрок, который мыслями уже на родине или где-то в тихой-спокойной Швейцарии, 
выжигать под собой лед! Так, по крайней мере, казалось. Первые матчи с 
"Авангардом" разбили эту теорему в пух и прах.  
Надо понимать природу рыжебородого шведского волшебника. Это не 
электровеник, носящийся по площадке с языком на плече. Его сильные стороны 
вовсе не в бойцовских качествах. Умарк что с контрактом, что без него, играет 
будто расхлябанно.  
Нарочитая неряшливость - это даже не недостаток, а часть его стиля. Без этой 
черты он не был бы собой, как не был бы собой сдерживающий эмоции 
Александр Радулов. Так что все рискованные решения Линуса были с ним и 
будут, независимо от карьерных планов. 
И вот этот шабашник под 67-м номером, которому уже вроде как ничего не надо, 
выходит и буквально загрызает "Авангард". В первом матче серии этого 
оказалось недостаточно, во втором - помог шальной бросок Кугрышева. Но 
именно Умарк со своим звеном обе игры в Балашихе держал уфимцев на плаву. 
За два матча у него 4 очка, "+3" и какие-то запредельные 23 минуты. В концовке 
второго матча, когда "Салавату" надо было отыгрываться, он буквально не 
уходил с площадки.  
Умарк - лидер розыгрыша Кубка Гагарина по игровому времени среди 
нападающих. Что характерно, сразу за ним следует Теему Хартикайнен, его 
напарник по ударному звену "Салавата". На сколько хватит уфимских легионеров 
- вопрос резонный, но пока Цулыгин выжимает из них максимум, и правильно 
делает. Со дня на день в состав должен вернуться Никита Сошников, и 
легионерам должно быть полегче. Пока же Умарк пашет за двоих, и это никак не 
сказывается на его игре. Точнее - делает ее лучше.  
Насколько изящным может быть хоккей по Умарку, мы прекрасно знаем. На нем 
уже не первый год держится вся команда эстетика "Салавата Юлаева". Имея 
такого лидера, просто невозможно играть в скучный и схематичный хоккей. 
Цулыгин иногда пытается, но нутро пробивается наружу.  
Разница между будничным Умарком и тем Умарком, которого мы видели в 
матчах против "Авангарда", в его заряженности. Это не просто отрешенный 
творец, а командный игрок, готовый впиться в соперника даже подпиленными 
клыками.  
Не менее показательна и шайба Панина во втором матче. Умарк на этот раз 
выигрывает борьбу у молодого и полного сил Зернова. Сначала оттесняет его в 
углу, а затем уходит ногами. Чудеса, да и только!  



 

Умарк 2.0 не только не отбывает номер в плей-офф, но и способен вести за 
собой. Если уж этот швед, привыкший играть на чистых шайбах, так бьется, то 
другим игрокам "Салавата" должно быть стыдно недобегать и недорабатывать.  
Как бы ни закончилась эта серия, кажется нам пора признать. Линус, мы все на 
твой счет грубо ошибались. Этот плей-офф - последняя гастроль одного из 
самых талантливых артистов КХЛ. Так давайте ценить каждый его жест, каждое 
появление на льду. Через месяц-другой будет уже поздно. Тем более, что сам 
Умарк, похоже, твердо решил оставить о себе хорошую память.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-04-linus-umark---luchshiy-igrok-pervykh-
matchey-pley-off-kkhl 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" расторг контракт с голкипером Налимовым (Р-Спорт, Москва, 4 
марта 2020) 
Хоккейный клуб "Сочи" и голкипер Иван Налимов расторгли контракт. 
Как отмечается в сообщении, 25-летний вратарь получил статус неограниченно 
свободного агента. 
Налимов был обменян в "Сочи" из санкт-петербургского СКА в октябре прошлого 
года. В составе сочинской команды в текущем сезоне он провел 24 матча, 
дважды сохранил ворота в неприкосновенности, отражал в среднем 91,1% 
бросков.  

https://rsport.ria.ru/20200304/1568163120.html 

Похожие сообщения (6): 

• Sport24.ru, Москва, 4 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 4 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 4 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Провал ценой в миллиард: эксперты оценили затраты ХК "Трактор" в 
худшем сезоне КХЛ (РИА Новый День (newdaynews.ru), Екатеринбург, 4 
марта 2020) 
В Челябинске подсчитали, во сколько обошелся "Трактору" худший сезон в 
Континентальной хоккейной лиге. 
Напомним, челябинский "Трактор" 27 февраля завершил выступление в сезоне 
2019-2020 годов победой над магнитогорским "Металлургом" со счетом 2:1. 
Впрочем, для "Магнитки" этот матч уже ничего не решал: шанс потеснить 
уфимский "Салават Юлаев" с шестого места Восточной конференции клуб 
потерял в предпоследнем туре "регулярки", а замыкавший восьмерку 
"Нефтехимик" из Нижнекамска так и не смог догнать магнитогорцев по очкам, 
несмотря на три победы против трех поражений "Металлурга" на финише 
регулярного первенства. 
Зато "Трактор" благодаря победе в южноуральском дерби сумел покинуть 
последнюю строчку Восточной конференции, хотя и набрал одинаковое 
количество очков с главным аутсайдером - "Адмиралом" из Владивостока. 
Завершившийся сезон стал для "черно-белых" четвертым сезоном (из 12), когда 
челябинцы не смогли выйти в плей-офф Кубка Гагарина и самым неудачным за 
всю историю участия клуба в Континентальной хоккейной лиге.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-04-linus-umark---luchshiy-igrok-pervykh-matchey-pley-off-kkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-04-linus-umark---luchshiy-igrok-pervykh-matchey-pley-off-kkhl
https://rsport.ria.ru/20200304/1568163120.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-04-golkiper-nalimov-pokinul-sochi
https://allhockey.ru/news/show/380217-Nalimov_rastorg_kontrakt_s_HK_Sochi_i_stal_svobodnym_agentom
https://www.championat.com/hockey/news-3987437-nalimov-rastorg-kontrakt-s-sochi-i-stal-svobodnym-agentom.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/golkiper-nalimov-pokinul-sochi-1649211/
https://www.sports.ru/hockey/1083932604.html


 

Как передает корреспондент РИА "Новый День", эксперты решили подсчитать, 
во сколько же обошелся "Трактору" самый громкий провал в КХЛ. Так, по данным 
хоккейного эксперта Игоря Жукова, расходы клуба в завершившемся сезоне 
превысили 1 миллиард рублей. 
При этом операционные расходы оказались несколько ниже, чем в предыдущем 
сезоне. Если в сезоне 2018-2019 годов на оплату чартерных рейсов "черно-
белые" потратили 58,84 миллиона рублей, то в нынешнем - всего 43,16 
миллиона. Затраты на экипировку только главной команды в предыдущем сезоне 
превысили 50 миллионов рублей, в нынешнем сезоне клуб потратил 55,5 
миллионов на то, чтобы экипировать все три команды ("Трактор", "Белые 
медведи" и "Мечел") и хоккейную школу. 
Кроме того, руководству клуба пришлось потратиться на ремонт базы клуба (3,42 
миллиона), а расходы на финансирование школы "Трактор" выросло в 2,5 раза - 
с 11,06 миллиона рублей до 26,47 миллиона. 
Что касается "доходов" клуба, то спонсоры принесли "черно-белым" 281,82 
миллиона рублей (против 225,85 миллиона в прошлом сезоне), а продажа лож - 
51,68 миллиона рублей (рост с 20,63 миллиона рублей). Правда, на продаже 
простых билетов клуб, скорее всего, заработал меньше, чем в прошлом сезоне: 
на фоне провального выступления команды челябинцы посещали домашние 
матчи "Трактора", мягко говоря, неохотно. 
Таким образом, "отбить" хоккейному клубу удалось лишь около трети затрат. 
Причем увеличение доходов составило порядка 10% зарплатного фонда игроков 
"Трактора" (по данным РБК, 700 миллионов рублей). Все остальные деньги - 
дотации из бюджетов Челябинской области и областного центра. 
Челябинск, Виктор Елисеев  

https://newdaynews.ru/chelyabinsk/685342.html 

К заголовкам сообщений 

Сибирский отрыв и камбэк по-динамовски. Итоги четвертого дня плей-
офф КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2020) 
"Автомобилист" не может забить уже второй матч подряд, "Динамо" вырвало 
важную победу на характере, а ЦСКА и "Ак Барс" не оставляют шансов своим 
соперникам.  
"Автомобилист" - "Сибирь" - 0:1 ОТ 
Эта серия изначально рассматривалась болельщиками и специалистами как 
противостояние, в котором будет непредсказуемый сюжет, но не слишком 
красивый хоккей. Второй матч между этими командами, собственно, и стал 
квинтэссенцией игры с упором на оборону. "Автомобилист" снова не сумел 
забросить в основное время, несмотря на то, что сегодня в его составе на лед 
вышел Павел Дацюк. Впрочем, сибиряки тоже не смогли справиться с этой 
задачей. И если для них это было еще хоть сколько-нибудь простительно (все-
таки, мы ожидали оборонительной игры от подопечных Николая Заварухина), то 
для "Автомобилиста" такой результат категорически неприемлем. Территорией 
владели хозяева, гости же играли на контратаках. Одна из них, случившаяся в 
начале третьего периода, чуть не привела к голу в ворота Коваржа. Романцев 
вовремя оказался на пятаке в зоне уральцев и едва не открыл счет. У 
"Автомобилиста" была шикарная возможность все решить в этой игре за 
несколько минут до окончания третьего периода. Команда Андрея Мартемьянова 
заработала большинство, но все ее попытки вырвать победу в матче разбились 
о блестящую игру Харри Сятери. Так выяснение отношений перешло в овертайм. 

https://newdaynews.ru/chelyabinsk/685342.html


 

Развязка в игре наступила на 14-й минуте дополнительного времени, и была она 
не в пользу хозяев льда. Свое слово сказали новосибирские финны. Пуустинен 
выцарапал шайбу в борьбе в правом круге вбрасывания и переадресовал ее на 
Пельтолу. Тот набросил на ворота, а Руохомаа четко сработал на добивании.  
"Динамо" - "Спартак" - 4:3 
У команд и болельщиков было полно эмоций после предыдущего матча, в 
котором "Динамо" одержало победу со счетом 5:1, набрав на пару со "Спартаком" 
113 минут штрафа. Главный нарушитель - защитник красно-белых Максим 
Гончаров - вчера был дисквалифицирован СДК КХЛ на четыре матча. Так что, 
одной целью у динамовских игроков силового плана сегодня было меньше.  
Защищать ворота "Динамо" в этой игре вновь вышел Александр Еременко. 
Видимо, Владимир Крикунов в этой серии окончательно решил сделать ставку 
на опыт на его опыт, дав Бочарову время на восстановление после матча с 
Минском. Естественно, что сегодня команды вели себя куда более спокойно, чем 
в первой игре, сосредоточившись на хоккее. Что интересно, открыли счет в матче 
под номером два именно гости. Сделал это бывший динамовец Ансель Галимов. 
Форварду удался меткий кистевой из-за правого круга вбрасывания.  
Во второй трети матча красно-белых подвела дисциплина, на которую 
неоднократно по ходу сезона сетовал Олег Знарок. В середине периода 
спартаковцы удалились за нарушение численного состава. И хозяева льда 
воспользовались этим шансом. Вадим Шипачев взял шайбу под контроль на 
левом краю, сместился в центр, и со средней дистанции отправил ее в цель с 
кистей.  
Третий игровой отрезок начался с того, что "Спартак" вновь повел в счете. 
Патрик Херсли при розыгрыше большинства продемонстрировал свой 
фирменный дальний бросок, с которым Еременко справиться не сумел. "Динамо" 
вновь начало атаковать ворота Юлиуса Гудачека, но подопечные Знарка, 
очевидно, усвоили уроки первого матча. Они не давали разгуляться ведущему 
звену соперника и отлично играли от обороны. До определенного момента. 
В концовке третьего периода у красно-белых случились два удаления подряд, 
которые были совсем необязательными в ситуации, когда команда за пять минут 
до сирены ведет в одну шайбу. Динамовская спецбригада не простила им 
подобной оплошности. Шипачеву удался потрясающий по точности бросок с 
острого угла. Капитан бело-голубых непостижимым образом сумел найти дырку, 
оставленную Гудачеком в верхней части ближнего угла ворот, и послал шайбу 
прямо туда. Снаряд отскочил от шлема кипера в ворота.  
Дальше - больше. У "Спартака" вышел на лед четвертый игрок, но это не помогло 
красно-белым продержаться оставшуюся минуту в меньшинстве. Первое звено 
динамовцев поймало соперника на пересменке. Палачом красно-белых стал 
Андре Петерссон, забивший свой третий гол в серии. Шведу удался отличный 
выстрел из правого круга вбрасывания.  
Победная же шайба оказалась на счету Михаила Григорьева, который с 
неудобной руки выбросил шайбу из своей зоны прямо в ворота, покинутые 
Юлиусом Гудачеком. Спартаковцы, надо отдать им должное, не сдались, и 
забросили свою третью шайбу за шесть секунд до сирены. Сделал это Робин 
Ганзл. Но она могла повлиять разве что на психологический настрой красно-
белых, но никак не на исход игры. 4:3 - "Динамо" повело в серии со счетом 2-0. 
 ЦСКА - "Торпедо" - 3:0 
Другой матч, проходивший в Москве, обещал быть куда более спокойным. ЦСКА 
в первой игре без особых проблем разобрался с "Торпедо". И сегодняшний матч 
по своей сути был очень похож на тот, что состоялся двумя днями раньше. Его 
исход был предрешен в первом периоде, когда Павел Карнаухов и Михаил 



 

Григоренко отправили по шайбе в ворота Андрея Тихомирова, заменившего 
начудившего в прошлой игре Андерса Линдбека. Карнаухов поймал на чужой 
синей отличный пас из своей зоны от Никиты Нестерова, выбежал один на один 
с вратарем "Торпедо", и с неудобной руки закинул снаряд в ворота. Григоренко 
же броском из правого круга вбрасывания превратил в гол прострельный пас 
Слепышева. Добавим, что произошло это при розыгрыше большинства. 
Комбинация по своей геометрии получилась на загляденье.  
"Ак Барс" - "Нефтехимик" - 5:1 
А вот казанцы, которые так же, как и "армейцы", выглядели фаворитами в своем 
сегодняшнем поединке, уже на второй минуте попали в положение 
отыгрывающихся. Павел Куликов оказался расторопнее всех у ворот Тимура 
Билялова после наброса Алексея Волгина. Впрочем, парни Дмитрия 
Квартальнова достаточно быстро пришли в себя, отыгравшись в начале седьмой 
минуты. Постарался Артем Лукоянов. Шайба случайно попала в него после 
наброса Викстранда, но форвард быстро сориентировался и забил с острого 
угла. Вскоре хозяев вывел вперед Дмитрий Воронков, буквально закопавший 
снаряд в ворота Александра Шарыченкова. Спустя минуту, настало время 
Мэттью Фрэттина, оформившего позавчера дубль. Канадец выкатился в центр с 
левого края и поразил цель с кистей. 
Так "Нефтехимик", который на короткое время сумел шокировать соперника, 
оказался повержен еще в первом периоде. А голы Станислава Галиева и 
Джастина Азеведо во втором голевом отрезке лишь укрупнили казанскую 
подпись под приговором нижнекамцам. Особо отметим шайбу канадца 
португальского происхождения. Азеведо удался шикарный сольный проход, в 
котором он, убрав одним финтом двоих защитников "Нефтехимика", переиграл в 
рандеву Шарыченкова. Третий период при этом раскладе стал пустой 
формальностью. Таким образом, коллектив Квартальнова одержал вторую 
уверенную победу в этой серии. За счет чего нижнекамцы хотят навязать борьбу 
фавориту? Пока не очень понятно. Ответ на этот вопрос мы, возможно, увидим 
в пятницу, в третьем матче. 

https://allhockey.ru/article/show/380240-
Sibirskij_otryv_i_kambek_po_dinamovski_Itogi_chetvertogo_dnya_plej_off_KHL 

К заголовкам сообщений 

Многомиллионные контракты Дацюка и Ко разбились о глухую оборону 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 2020) 
"Автомобилист" не смог распечатать ворота "Сибири" в двух домашних матчах 
плей-офф  
0 голов за два матча  
Серия, в которой команда, имеющая более низкий посев, начинает с двух 
гостевых побед, для современной КХЛ - уже событие. Пусть в регулярном 
чемпионате соперников разделили всего четыре очка. Объяснение текущей 
неудаче "Автомобилиста" простое, как таблица умножения: за два с лишним часа 
игрового времени уральцы не забросили ни одной шайбы. Год назад они почти 
точно также мучились с "Салаватом Юлаевом" , уперевшись, словно в бетонную 
стену, во вратаря Юху Метсолу . Теперь игроки "Автомобилиста" стали актерами 
второго плана в новой серии "финского кошмара". Харри Сятери в воротах 
"Сибири" выглядит даже более солидно, чем его соотечественник из Уфы. 
Хозяева создали достаточное количество голевых моментов, чтобы забить хотя 
бы однажды. Сводить причины поражений только к идеальной игре вратаря 
голкипера в корне неверно. Сятери, отбившему почти полсотни бросков, почти 

https://allhockey.ru/article/show/380240-Sibirskij_otryv_i_kambek_po_dinamovski_Itogi_chetvertogo_dnya_plej_off_KHL
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не приходилось творить чудес. Он просто делал свою работу в спокойном 
режиме. 
У хозяев не было плана Б  
Кажется, перед игроками "Автомобилиста" в первую очередь встает вопрос 
психологии. Его надо задавать главному тренеру Андрею Мартемьянову и 
лидерам команды, имеющим многомиллионные контракты. Все это до боли 
напоминает прошлый плей-офф, когда у екатеринбуржцев напрочь отсутствовал 
план Б. "Сибирь" не предложила ничего сверхъестественного, толково 
обороняясь количеством. С периметра бросайте сколько угодно - Сятери все 
поймает, а если отобьет, то вторых шансов вам не дадим. Судьба матча могла 
быть решена еще во втором периоде, когда гости растранжирили три выхода "1 
в 0". Якуб Коварж сполна оправдался за ляп, допущенный в первой встрече. 
Помощи от полевых игроков он так и не дождался. 
Самое удивительное даже не в том, что Николай Заварухин , возглавляющий 
"Сибирь", еще год назад работал в Екатеринбурге и отлично знает, на какие 
кнопки надо нажимать в матче против бывшей команды. В "Автомобилисте" тоже 
прекрасно представляли, на что способен соперник. Сибиряки придерживаются 
скучноватого, порой даже унылого стиля на протяжении всего сезона. В данном 
плане они ничем новым в понедельник и среду не удивили. По факту уральцы не 
предложили им ничего особенного. Разве что периодически взрывались, 
действуя на максимально возможных скоростях, и много бросали со всех 
позиций. Похоже, Мартемьянов крепко подвис. Второй год подряд кубковый 
провал ему, скорее всего, не простят. Тем более что при всем уважении к 
нынешней "Сибири" она до прошлогоднего "Салавата" по уровню хоккеистов и 
уровню игры и близко не дотягивает. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sibir-vyigrala-vtoroy-match-v-serii-u-
avtomobilista-1-0-ot-razbor-igry-1649270/ 

К заголовкам сообщений 

Звезды "Авто" не могут забить в плей-офф (даже Дацюк). "Сибирь" тащат 
правильные легионеры (Sports.ru/tribuna, Москва, 5 марта 2020) 
Очень мало шайб в серии.  
Если у нападающих "Автомобилиста" есть персональный ад, то он выглядит 
просто: там сидят два финских вратаря в полной экипировке. Просто стоят и 
смотрят. 
За две серии с "Салаватом" (полуфинал Востока-2019) и "Сибирью" (сейчас) Юха 
Метсола и Харри Сятери, которые дружат вне льда, отразили на двоих 271 
бросок из 277. Процент сэйвов дикий - 97,8%. Зато процент реализации бросков 
у форвардов "Авто", как можно догадаться, 2,2%. 
"Сибирь" перед плей-офф сделала интересный и очень нетипичный жест: 
продлила почти всю свою финскую бригаду, которая играла прекрасно в 
регулярке. Обычно считается, что такие шаги сбивают мотивацию у иностранцев, 
но Николай Заварухин не согласен : "Я видел, как у одной команды легионеры, 
не имея контрактов на следующий год, бросали играть в плей-офф". Учитывая, 
что главный тренер "Сибири" до этого работал только в "Авто", намек был очень 
жирным. 
Из четырех форвардов-легионеров "Автомобилиста" сейчас контракт на 
следующий сезон имеет только Питер Холланд. Совпадение? Решайте сами. 
Андрей Мартемьянов с невероятным упорством все выпускал и выпускал на лед 
тройку Доус - Холланд - Мэйсек, а она была все так же незаметна. Позже на 
пресс-конференции тренер сказал, что сыгранные с регулярки тройки менять не 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sibir-vyigrala-vtoroy-match-v-serii-u-avtomobilista-1-0-ot-razbor-igry-1649270/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sibir-vyigrala-vtoroy-match-v-serii-u-avtomobilista-1-0-ot-razbor-igry-1649270/


 

хотел. Когда Мартемьянов сделал изменения в овертайме, оказалось уже 
поздно. 
Оборонительная тактика "Сибири", в принципе, оставалась примерно такой же, 
что и в первом матче - и где-то минуты до 25-й казалось, что гости приехали в 
Екатеринбург вообще играть на невозможные 0:0. Но в среду "Сибирь" 
действовала гораздо острее в атаке, создав несколько моментов в быстрых 
прорывах после ошибок защитников "Авто". 
Какие еще моменты должен был создать "Автомобилист", чтобы забросить 
первую шайбу в серии, оставалось загадкой: Доус в один из моментов не смог 
замкнуть шайбу в пустой угол ворот при выходе "2 в 0". Набросы с синей, броски 
с пятака, с острого угла, попытки позиционных атак - Сятери был стеной. 
Вот так и получается, что "Авто" за последних три года начал играть как 
"Вашингтон" при Будро: здесь были лучшая (при Крикунове), лучшая (прошлый 
сезон) и вторая (этот сезон) атаки на Востоке, но это не конвертируется во что-
то большее, чем второй раунд. А сейчас может не быть и его. 
Компания УГМК в баскетболе известна тем, что люди не могли выиграть 
Евролигу 10 лет подряд, при этом имея совершенно невероятный бюджет для 
женского баскетбола (да даже на уровне КХЛ он был бы нормальным), дергали 
тренеров и бросались на все блестяшки подряд. Сейчас УГМК - спонсор 
"Автомобилиста" и политика похожая: для примера хватает подписания Дацюка 
и Доуса на сумму в 27% от будущего потолка. 
Независимо от того, как закончится серия и вообще плей-офф для 
"Автомобилиста", команде пора менять стратегию и уходить от курса на 
американских легионеров - они проваливаются уже третий год подряд, пока 
побеждают финны и шведы. 
В этом году попытка соединить сразу два громких имени в раздевалке, по слухам, 
привела к локальной катастрофе в октябре, и ситуацию пришлось спасать 
главному тренеру, который с высокой долей вероятности может стать 
стрелочником в случае вылета - стандартная политика УГМК в женском 
баскетболе. 
Чему надо учиться у "Сибири" - так это рачительному менеджменту. Самый 
крупный контракт в этой команде - 30 млн рублей, но при этом легионеры там 
правильные - два победных гола в этой серии на их счету. Но это вряд ли 
случится - проще будет уволить тренера, подписать еще пару мягкотелых 
легионеров, а потом удивляться очередному внезапному вылету веселой 
команды. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/2746024.html 

К заголовкам сообщений 

Петерссон - злой гений "Спартака". "Динамо" ведет в серии плей-офф 
(Советский спорт, Москва, 4 марта 2020) 
"Динамо" шестой раз в сезоне обыгрывает красно-белых и укрепляет лидерство 
в первом раунде плей-офф.  
МИНИМУМ ИЗМЕНЕНИЙ  
Всего два изменения в составе сделал Владимир Крикунов по сравнению с 
первым матчем в серии. Дмитрий Моисеев появился во втором звене Игорем 
Полыгаловым и Теему Пулккиненом, а Владислав Ефремов заменил Андрея 
Алексеева. Даниил Тарасов в заявку не попал. 
Александр Еременко снова занял место в воротах. Работы в первой игре у него 
было не так уж и много, однако точный бросок Анатолия Никонцева не позволил 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/2746024.html


 

ветерану "Динамо" 15 раз в плей-офф КХЛ сыграть "на ноль" в отличие от 
"армейца" Ильи Сорокина, который по этому показателю вышел на первое место. 
СПАРТАК: ОЖИДАЕМЫЕ ИЗМЕНЕНИЯ  
Защитник красно-белых Максим Гончаров получил четыре матча 
дисквалификации и это стало главной темой минувших суток. Болельщики 
"Спартака" вяло обсуждали судейство и их можно понять - учитывая итоговый 
счет первой встречи, шашками размахивать после 1:5 как-то не очень. 
Изменения Олега Знарка, разумеется, носили куда более радикальный 
харакетер. В пару к Акиму Тришину добавился опытный Андрей Кутейкин, а 
вместо Евгения Кулика к Патрику Херсли был заявлен Иван Вишневский. Что 
касается атаки, то присел в запас Денис Кокарев, а появились Максим Цыплаков 
и Михаил Котляревский. 
АТАКУЕТ ДИНАМО, А ЗАБИВАЕТ СПАРТАК  
Хозяева начинают активно, однако на пятой минуте "Спартак" впервые в серии 
выходит вперед. Диагональ Мартиньша Карсумса находит Анселя Галимова и 
тот наносит точный кистевой бросок с приличного расстояния. Вопросы к 
Еременко? Пожалуй, что да. 
И пошло-поехало! Дмитрий Яшкин страшенным броском со средней дистанции 
прошивает Юлиуса Гудачека - вратарь успевает коснуться шайбы и отвести 
угрозу. Александр Хохлачев дважды с разных флангов выходит на ворота 
Еременко, но забить не может, это же касается Артема Федорова. 
"Динамо" в ответ проводит демоническое большинство, которое включает в себя 
град бросков со средней и дальней дистанций, а также опаснейший прострел 
Яшкина слева. В этот момент Гудачек не то чтобы не реагировал, он просто 
вертел головой в разные стороны со скоростью флюгера в штормовой ветер. 
ЯШКИН УХОДИТ В ТЕНЬ  
То, что "Спартак" сумел приспособиться к тему "Динамо" сомнений не вызывало. 
Но свои моменты еще надо использовать, а с этим у красно-белых возникали 
сложности. Цыплаков не использует выход один на один и тут же в ответной 
атаке Панкратов и Муранов не реализуют свой шанс. 
Командный штраф и фол в атаке Хохлачева, когда нападающий зачем-то решил 
лишить головного убора Игумнова напомнили, что проблемы с дисциплиной у 
гостей никуда не делись. Эти четыре почти подряд минуты меньшинства при 
дальней лавке стали тяжелейшими, но "Спартак" пропустил лишь однажды. 
"Динамо" третий раз в серии забивает без ассистентов - это Вадим Шипачев 
отклеивается от левого борта и наносит идеальный кистевой бросок с дальнего 
пятака точно в левый нижний угол. Ничья! 
ШВЕДСКАЯ ПУЛЯ  
По следам удаления Кирилла Лямина случился второй гол "Спартака" в этом 
матче. Со второй попытки Патрик Херсли зарядил так, что едва не расколол 
шайбу и второй раз в матче вывел гостей вперед. 
"Динамо" тут же в буквальном смысле навалилось на ворота "Спартака". Гудачек 
шайбу не видел, ее вообще никто не видел, кроме подкравшегося к воротам 
Полыгалова, но не сумевшего затолкнуть шайбу в цель. 
Дальше - больше. Классная диагональ от правого борта, Херсли ничего не может 
поделать с Яшкиным, который подставлял клюшку, а Гудачек сумел "выбросить" 
щиток. 
Цыплаков в нейтральной зоне фолит против Муранова, "Спартак" раскрывается 
в меньшинстве, Даугавиньш свой момент не использует, а вот Шипачева перед 
воротами действительно стоило сносить, ведь именно Вадим броском с острого 
угла находит микроскопическую щель между плечом Гудачека и штангой. 



 

На концовку "Спартака" откровенно не хватает. Подкидка от Полыгалова и 
Пулккинен не сумел переиграть Гудачека, а вот никто и ничто не могли помешать 
Петерссону замахнуться до потолка и второй матч подряд влепить победную 
шайбу в ворота красно-белых. Цена за неудачную смену состава оказалась 
слишком высока.  

https://www.sovsport.ru/articles/2:937274 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 4 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Пацан сказал - пацан сделал. "Ак Барс" разбил "Нефтехимик" (KazanFirst 
(kazanfirst.ru), Казань, 5 марта 2020) 
Первый гол в сезоне забил Артем Лукоянов, который перед серией сказал, что 
команда справится с Нижнекамском и без Даниса Зарипова. 
Плей-офф это время большой работы и чудес. Именно моменты решающих 
матчей потом оседают на подкорках болельщиках и попадают на полки самых 
ярких впечатлений. "Татнефть-арена" уже видело очень многое. Казанского 
болельщика не так просто удивить, но "Ак Барс" каждый раз выдает что-то 
запоминающееся. 
Татарстанское противостояние в плей-офф Кубка Гагарина пока проходит без 
сенсаций. Казань выглядит на голову сильнее своего младшего брата. Если в 
первой игре еще ощущалась нервозность и давление, то во втором матче "Ак 
Барс" "звенел".  
В позе Марио Лемье  
В предпоследнем матче "регулярки" "Ак Барс" потерял свою главную звезду - 
Даниса Зарипова. У Капитана Татарстан ушиб верхней части тела и весь первый 
раунд он пропустит. Когда у Артема Лукоянова спросили об отсутствии капитана, 
то ждали ответа о том, какая это важная потеря. Но Артем, как обычно, пошел 
вразрез мнению. 
- Данис нам будет нужен ближе к финалу, - сказал Лукоянов. Ответ дерзкий, но 
логичный и откровенный.  
И за свои слова форвард ответил на льду. Плей-офф - это вообще традиционно 
его время. Лукоянов из тех, кто никогда не уйдет от борьбы, всегда готов 
подраться и лезет на пятак хоть с тремя защитниками на спине. "Нефтехимик" 
раззадорил казанцев резким стартом - 0:1 уже на второй минуте игры! Но дальше 
на площадке была уже только одна команда. Лукоянов ответил на 6-й минуте 
своим классическим голом - не очень красивым, но очень своевременным и 
важным. Это была лишь первая шайба Луки в сезоне и фирменное празднование 
в стиле Марио Лемье.  
Где большинство? 
Не успев зацепиться за нужный счет - гости пропустили снова. Казанская 
молодежь в лице Билялова, Воронкова и Галимова впервые играет в плей-офф, 
но дебют получается что надо. Все идеально подходит для плавного входа в 
весеннюю мясорубку. Голы с пятака, голы в борьбе, голы после выверенных 
пасов. В среду "Ак Барс" забивал на любой вкус. Буцаев менял вратарей в 
попытке поймать фарт, но ни в Барулина, ни Шарыченкова в этот вечер не 
вселился бух Патрика Руа. 
В игре казанцев не хватило только одного важного компонента - реализации 
большинства. В плей-офф игра в неравных составах часто становится ключевым 
фактором, но "барсы" не использовали три попытки. Здесь как раз и сказывается 
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отсутствие Зарипова. Капитан способен на тонкий пас через пять клюшек и 
разящий бросок с кистей.  
В Нижнекамск 
Серия переезжает в Нижнекамск. На своем льду "Нефтехимик" способен создать 
проблемы, но исходя из стратегии серии, "барсам" вполне достаточно зацепить 
один из двух матчей. Болельщики нижнекамцев создавали в Казани приличный 
уровень шума. Дома поддержка будет еще яростнее. Они нацепили на себя 
бутафорскую оранжевую бороду, как намек на длинный поход в плей-офф, но 
бритвы надо держать наготове. Кульминация сезона - им беречь силы уже 
незачем. 
Игроки должны думать о своем матче, но болельщиком потихоньку можно 
поворачивать голову в сторону параллельных серий. Там пока куда больше 
интриги. "Салават" взял один матч у Омска, а "Магнитка" у "Барыса". Серии 
переехали в Уфу и Магнитогорск. 
Кстати, Леонид Слуцкий со своим штабом снова выбрали хоккей. Параллельно с 
ним в Москве игралось главное футбольное дерби страны - "Спартак" - ЦСКА, но 
главный тренер "Рубина" вновь сделал выбор в пользу шайбы. 8 марта он будет 
держать свой первый экзамен перед казанскими болельщиками. В этот же день 
"барсы" уже могут официально оформить выход в следующий раунд. 

https://kazanfirst.ru/news/512721 

К заголовкам сообщений 

Сорокин засушил Волгу. ЦСКА повел в серии 2-0 (Советский спорт, 
Москва, 4 марта 2020) 
Обладатель Кубка Гагарина одержал вторую сухую победу на "Торпедо" с тем 
же счетом 3:0, что и в первом матче, опять добившись перевеса в первом 
периоде.  
- Будем играть более агрессивно, чтобы зарабатывать на себе удаления, - 
пообещал перед вторым матчем серии с ЦСКА главный тренер "Торпедо" Дэвид 
Немировски. 
Расшифруем его слова: в первой встрече армейцы не удалялись - 0 минут 
штрафа. Во втором периоде, правда, Григоренко отправился было на "лобное 
место", а судьи после "киносеанса" удаление аннулировали, да еще и шайбу в 
ворота гостей засчитали. Напомним также, что торпедовцы в регулярном 
чемпионате заняли второе место по фолам на себе. 
- Нижний дает соперникам играть, но пропускает контратаки, - заявил перед 
стартовым вбрасыванием старший тренер ЦСКА Дмитрий Юшкевич, 
олимпийский и планетарный чемпион, лучший защитник ЧМ-1993. - Они хорошо 
ищут свободный лед. 
А Немировски, кстати, играл в первом для ЦСКА плей-офф в XXI веке. И не 
просто играл, а стал с 4 (3+1) очками лучшим бомбардиром команды Вячеслава 
Быкова, опередив ее капитана Сергея Мозякина. Дэвид умеет держать удар. 14 
лет назад армейцы начали кубковый раунд с разгромного домашнего поражения 
0:5 от "Северстали", однако на следующий день взяли не менее убедительный 
реванш 6:1, потом дважды победили в Череповце и выиграли серию. 
Автозаводцы без промедления приступили к осуществлению тренерского плана. 
Уже на первой минуте в штрафной бокс отправился олимпионик Калинин, и 
Сорокину пришлось приложить максимум усилий, чтобы сохранить ворота на 
замке. 
Основной голкипер ЦСКА в прошлом матче засушил 15-й "сухарь" в плей-офф 
КХЛ и вписал свое имя в книгу рекордов лиги. 

https://kazanfirst.ru/news/512721


 

А в противоположных воротах до поры до времени скучал Тихомиров, 
заменивший шведа Линдбека. На шлеме российского голкипера изображен 
легенда Виктор Коноваленко, не раз останавливавший ЦСКА Анатолия 
Тарасова. Пока Тихомиров, сын известного в прошлом вратаря Владимира 
Тихомирова, на пути к признанию. На восьмой минуте хозяева поймали 
автозаводцев на контратаке. Капитан москвичей Нестеров первым армейским 
пасом бросил в прорыв Карнаухов, и один из самых перспективных силовых 
форвардов нашего хоккея переиграл вратаря с изяществом Волшебника Дацюка, 
который, к слову, вышел на второй матч с "Сибирью", но не помог 
"Автомобилисту" сравнять счет в серии. 
Поучив численное преимущество, красно-синие уже через 12 секунд превратили 
его в гол. Григоренко выстрелил со своей фирменной точки (из правого круга 
вбрасывания) под стать Овечкину. 
Имея в первом периоде небольшой игровой перевес, что подтверждает 
статистика, гости пропустили две безответные шайбы. С такой системной 
командой, как ЦСКА, это неминуемое поражение. 
Правда, 21 октября на "ЦСКА Арене" нижегородцы в начале третьего периода 
превратили 3:0 в 3:2. Но это был матч "регулярки", в которой чемпионы иногда 
давали играть-творить соперникам. В плей-офф на подобное гостеприимство-
благодушие рассчитывать не стоит. 
Открыл личный счет голам в плей-офф главный снайпер двух последних 
регулярных чемпионатов Капризов. Загубив несколько распрекрасных моментов, 
он забил в пустые ворота. А Сорокин переписал свой же рекорд по "сухарям".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:937272 

К заголовкам сообщений 

"Мы можем забрать серию у ЦСКА. Это не фантастика!" Нижний Новгород 
храбрится, хотя счет в серии уже 0-2 (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 марта 
2020) 
Обозреватель "Матч ТВ" побывал на второй игре серии первого раунда ЦСКА - 
"Торпедо". И увидел абсолютно тот же счет (3:0) с такой же беспросветной 
надеждой для нижегородцев. Против лома нет приема!  
ЦСКА победил "Торпедо" абсолютно с таким же счетом, как и в первом матче - 
3:0. Игра снова была сделана в начале встречи. Если два дня назад армейцы 
вели 2:0 после семи минут, то теперь сделали счет 2:0 через 14 минут. Невелика 
разница. 
Сначала Павел Карнаухов получил фетисовский пас от защитника Никиты 
Нестерова под дальнюю синюю линию, выбежал на вратаря "Торпедо" и красиво 
его переиграл. Ну, а бросок Михаила Григоренко в верхний угол в большинстве 
был просто неотразим. 
Кстати, теперь ворота "Торпедо" защищал не Андерс Линдбек, а Андрей 
Тихомиров. Почему? Главный тренер гостей Дэвид Немировски ответил на этот 
вопрос так: "Просто хотели попробовать, чтобы поиграл другой голкипер". 
Вообще в целом теперь "Торпедо" меньше ошибалось, играло более мобильно. 
Но так и не смогло забросить хотя бы одну шайбу. В концовке Кирилл Капризов 
забил третий гол уже в пустые ворота нижегородцев. Как и в прошлом матче, 
голевую передачу отдал голкипер Илья Сорокин. 
Вообще Сорокин велик, и очень хорошего вратаря могут получить в "Нью-Йорк 
Айлендерс". Он не только сделал два сухаря в первых двух матчах плей-офф. 
Но и набрал 2 (0+2) очка в атаке - больше, чем "Автомобилист" и "Торпедо" 
вместе взятые. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:937272


 

Вообще в первом раунде Кубка Гагарина есть три пары, в которых все ясно еще 
до старта. Должно произойти что-то невероятное, чтобы ЦСКА, СКА и "Ак Барс" 
отдали хотя бы один матч соответственно "Торпедо", "Витязю" и "Нефтехимику". 
Просто разные весовые категории. 
Я сказал об этом форварду московских армейцев Максиму Шалунову. Тот 
покачал головой: "Это ошибочное впечатление. 100 процентов! Где легко-то 
нам? Счет по игре или нет - не знаю. Но матч получился нелегким". 
Тогда на пресс-конференции я ради любопытства спросил у Немировски: 
"Опишите сценарий, как вообще "Торпедо" может выиграть такую серию? Или 
это фантастика?" 
 "Это хоккей, и тут все возможно, - не согласился Немировски. - Мы уже 
показывали в сезоне, что можем побеждать ЦСКА, играть с характером. Да, где-
то надо действовать попроще. И нужно забивать. Все знают, что болельщики в 
Нижнем Новгороде нас очень сильно поддерживают. Возможно, нам в Москве и 
не хватило этой энергии от людей. Но мы едем домой. Да, счет 0-2 в серии. Но 
сколько было таких случаев, когда спасали серию в такой ситуации! Мы разве 
уникальные? Нужно сосредоточиться на третьей игре, взять ее. И дальше 
посмотрим. Это никакая не фантастика".  
Ну, увидим. 
Фазель перенесет чемпионат мира в Сочи? 
Еще я аккуратно спросил у Шалунова, насколько важно беречь себя в плей-офф, 
не попадать на сквозняки, не хватать грипп. Форвард ЦСКА со мной согласился: 
"Да, это очень важно, и в плей-офф не бывает мелочей". 
Тут не только эпидемия свинки, которая перечеркнула ЦСКА два года назад 
финал с "Ак Барсом". А все эти разговоры об ужасной эпидемии коронавируса. 
Думаю, игроки ЦСКА в такой момент не стали бы углубляться в детали. Но было 
бы интересно с ними обсудить тему вечера. Как известно, власти Швейцарии 
запретили спортивно-зрелищные мероприятия до 15 марта из-за угрозы 
эпидемии. Если мораторий не будет снят и после этой даты, возможно, майский 
чемпионат мира будет перенесен. Но куда? 
Президент ИИХФ Рене Фазель не исключает, что это будет Сочи, где все с 2014 
года готово для таких турниров. Если так произойдет, это станет очень крутым 
решением. 
Впрочем, не стоит забегать вперед - все узнаем после 15 марта. ЦСКА к тому 
времени будет поджидать соперника по второму раунду. Если только не сбудутся 
слова Немировски о том, что и фантастике есть место в реальной жизни. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1165825_My_mozhem_zabrat_seriju_u_C
SKA_Eto_ne_fantastika_Nizhnij_Novgorod_khrabritsa_khota_schet_v_serii_uzhe_0_
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К заголовкам сообщений 

Антон Слепышев: "У Капризова есть отличный потенциал пойти по пути 
Макдэвида" (Russia-hockey.ru, Москва, 5 марта 2020) 
25-летний форвард ЦСКА, который недавно повторил армейский рекорд 
Александра Радулова - 14 результативных матчей кряду и набрал очки в обеих 
встречах серии с "Торпедо", - для Russia-Hockey.ru  
НИ "ТОРПЕДО", НИ "СПАРТАК" НЕ НАДО СПИСЫВАТЬ СО СЧЕТОВ  
- В серии с "Торпедо" ЦСКА отштамповал две победы кряду - 3:0 и также в сухую 
ведет в серии - 2-0. Со стороны кажется, все очень легко...  
- Это большое заблуждение. Серия примерно равная, все решают нюансы. И 
есть моменты, которые у нас не получаются.  
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- Что скажете о "Торпедо"?  
- Хорошая, игровая команда. Ее контратаки опасны, учитываем это в планах на 
матчи.  
- Болельщики ЦСКА краем глаза уже посматривают на московское дерби, где 
скорее всего определится ваш будущий соперник. А вы посматриваете?  
- Нет, все внимание - серии с "Торпедо". На самом деле еще ничего не 
произошло: мы взяли две домашние игры, но впереди две встречи в Нижнем 
Новгороде. По сути, у нас пока только преимущество своей площадки. Которое 
изначально и было.  
- Удивлены, что московское "Динамо", как и вы, всухую разбирается с 
соперником?  
- Удивление есть, но мое мнение: "Спартак", как и "Торпедо", не нужно списывать 
со счетов. У обеих команд все в порядке c характером, в этом сезоне они не раз 
отыгрывали самые сложные матчи. Плей-офф только начинается.  
ЛУЧШИЙ ЧЕМПИОНАТ В КАРЬЕРЕ - ЗА СЧЕТ ПАРТНЕРОВ  
- У вас в регулярном чемпионате 18 голов и 27 передач при "плюс 28", все это 
высшие показатели в карьере. Кроме того, и в серии с "Торпедо" вы отличаетесь 
в каждой игре - три очка. Лучший сезон в карьере?  
- С выводами не тороплюсь, все окончательные оценки дает плей-офф. Если 
говорить о регулярном чемпионате, то и у команды, и у меня многое получилось, 
мы стали первыми в турнире. Есть понимание и уверенность, что идем в 
правильном направлении.  
- За счет чего так добавили и вышли на рекорды?  
- Я бы сказал - за счет кого. У нас сбалансированная команда, у меня - отличные 
партнеры по тройке, Кирилл Капризов и Марио Кемпе. Получаем от тренерского 
штаба много игрового времени, стараемся это доверие оправдать.  
- В "Эдмонтоне" вы играли в звене с Конором Макдэвидом и Тайлером Холлом, 
можете сравнить их с нынешними партнерами?  
- Макдэвид - суперзвезда мирового хоккея, посчастливилось провести с ним и 
Холлом несколько матчей на старте эдмонтоновской карьеры. Не сомневаюсь, 
что у того же Кирилла Капризова есть отличный потенциал, чтобы пойти по пути 
Макдэвида.  
Но сравнивать эти звенья трудно - в "Эдмонтоне" сыграл не так много, а вот в 
нашей армейской тройке мы провели уже полсезона и чувствуем друг друга 
хорошо.  
ЗАДАЧА НА ПЛЕЙ-ОФФ - 16 ПОБЕД, А НЕ СЕРИЯ ИЗ 16 РЕЗУЛЬТАТИВНЫХ 
МАТЧЕЙ  
- Было много разговоров вокруг вашей результативной серии из 14 матчей. 
Огорчились, когда удалось всего лишь повторить армейский рекорд Александра 
Радулова?  
- За серией следил не очень внимательно, да и она - достижение не личное, а 
партнеров по пятерке, всей команды. Но статистики и одноклубники не давали о 
ней забывать - были разговоры, шутки. Повторить рекорд такого мастера, как 
Александр Радулов, - это уже большой успех.  
- Вы набрали очки в обоих кубковых матчах с "Торпедо", в принципе поход за 
Кубком Гагарина - это минимум 16 игр. Есть мысли побить рекорд Радулова 
именно в плей-офф?  
- (смеется) Интересная постановка вопроса, по самому максимуму... На самом 
деле есть только одна мысль - одержать 16 побед и сохранить в ЦСКА Кубок 
Гагарина. Все остальное - второстепенное.  
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К заголовкам сообщений 

Руслан Васильев: Нет никакой другой лиги, кроме КХЛ, в которой хоккей 
Беларуси мог бы мужать (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 4 
марта 2020) 
Известный белорусский журналист Руслан Васильев оценил победу минского 
"Динамо" над московскими одноклубниками в завершающем матче сезона. 
"Лучше всего запоминается последнее - это уже прописная истина, прочно 
вошедшая в обиход. Поэтому минскому "Динамо" было так важно завершить 
регулярный чемпионат на мажорной ноте, что и удалось сделать. Более того, 
учитывая волевой характер виктории над московскими одноклубниками, 
индивидуально яркую игру сделавшего хет-трик Андрея Костицына и хорошие 
общекомандные взаимодействия, битва против Крикунова - один из лучших 
хоккейных спектаклей, что подарили публике "зубры" в драматичном сезоне-
2019/2020. 
Где, где... Сложно ответить, особенно если избегать рифмы. Но последнее все 
равно запоминается лучше всего! Причем именно эти позитивные воспоминания 
- мощь и результативность Брата-1, отличная война в воротах "зубров" молодого 
голкипера Толопило, эмоциональный подъем, коллективные взаимодействия, 
скорость - и заставляют прямо сейчас приближать старт следующего сезона! 
Чтобы не было скучно! 
А в том, что он - сезон-2020/2021, у "Динамо" должен обязательно быть, лично у 
меня нет никаких сомнений. Надо хранить и сберегать то, что имеем. Особенно 
если есть потенциал роста и развития! Наплакаться же от потерь успеем 
вдосталь и без хоккея. 
Хорошие традиции надо создавать, пестовать и сохранять. Не стесняясь 
"тройного правила успеха": а) бережливое отношение; б) бережливое отношение 
к сбереженному; в) бережливое отношение к бережливо сбереженному. И это 
только на первый взгляд кажется шуткой. Обратитесь к реалиям немецкого 
футбола, где каждая съеденная сосиска и выпитый в день матча болельщиком 
бокал пива - это и экономика, и ритуал, и ментальная самость. 
Минское "Динамо" в КХЛ - аналогичная традиция. Да, в зависимости от 
результатов "зубров" "Минск-Арена" заполняется по-разному, и ныне мы 
потеряли в аншлагах. Но график "матч через день" с сентября по конец февраля 
стал определять уклад многих и многих тысяч белорусов. А когда паузы между 
баталиями оказывались большими, невольно начинало подсасывать 
недоумение, замешанное на хоккейном авитаминозе. 
Ведь даже самые ядовитые и неадекватные в своих суждениях "диванные 
аналитики", громившие команду яростными, уничижительными рецензиями, 
включали в каждый назначенный час телевизоры. И еще: обратите внимание, 
сколько людей ходит нынче в одежде с динамовской атрибутикой. 
А для меня еще актуально доказательство от противного. На предпоследнем 
матче "зубров" с "Локомотивом" на трибуне "Минск-Арены" присутствовал 
зритель с плакатом, поддерживавшим гостевую дружину. Но как он был 
исполнен! "Живу в Миснке, болею за "Локомотив"!" 
Представляете, как волновался и стеснялся парень, "топящий за Ярославль", 
если допустил ошибку, попутав последовательность букв в имени собственном - 
Минск! И понятно. Ибо что в Минске, что в Миснке согласных с любой 
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последовательностью его согласных обнаружится немного. Наша команда - 
"Динамо", за нее и болеем! 
Социализация хоккея, его внедрение в культурный канон - значительное 
достижение "зубров". И поверьте, нет сейчас никакой другой лиги, кроме КХЛ, в 
которой хоккей Беларуси мог бы мужать, мечтая об экспансии. А то, что "Динамо" 
сейчас не сражается за Кубок Гагарина, отпустив многих хоккеистов 
практиковаться во внутреннем плей-офф, конечно, досадно. Однако актуальная 
история - это не то, что было, а то, что может быть, хотя бы еще один раз. А если 
не дергать, не мешать развивать молодежь требованиями "простого хоккея", то 
"зубры" будут регулярно биться в плей-офф. 
Что же касается уже канувшего в Лету сезона-2019/2020, то для тренерского 
штаба Крэйга Вудкрофта он прошел под знаком понимания истины: когда не 
знаешь целого, нельзя изучить части. Но теперь эта информация накоплена, и 
вечная диалектическая пара - не уклоняться от главного, но обязательно 
удерживать во внимании все мелочи - не должна пугать ни самого канадца, ни 
руководителей клуба. 

https://belarushockey.com/khl/news_list/2020/03/04/ruslan-vasilev-net-nikakoj-
drugoj-ligi,-krome-khl,-v-kotoroj-hokkej-belarusi-mog-by-muzhat/ 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Игрокам "Авангарда" запрещают творить на льду. Выход в 
следующий раунд под большим вопросом (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 4 марта 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Во вторник было опубликовано то знаменитое письмо из ФХР, где Владислав 
Третьяк обеспокоен ситуацией с тем, что КХЛ встала на путь цивилизованной 
лиги и ввела жесткий потолок зарплат в 900 миллионов. На самом деле, ведь 
цифра гораздо больше. Можно платить премии в размере 20 процентов, а 
первые четыре клуба по итогам сезона вообще никак не ограничены в 
премиальных, плюс молодежь выведена из потолка. Но затем сам глава 
организации дал комментарий и стало ясно, что он просто передергивает, а его 
заявление направлено тем, кто реально не следит за хоккеем. 
Третьяк напирает не на логику, а ходит с козырей, заявляя, что это решение 
"иностранных экспертов". Кто проверять-то будет? Вспоминает каких-то 
спортсменов, которые теперь не вернутся или уедут из-за того, что не впишутся 
в потолок зарплат. Но таких хоккеистов нет. Никто из ведущих игроков сборной 
не собирается возвращаться, а тот десяток парней, что отправится за океан этим 
летом, точно потеряют в зарплате. 
Ни один из хоккеистов, которые выступают за океаном, даже не рассматривает 
предложения из России. Никита Зайцев в свое время отказался от миллиарда 
рублей (никакого потолка не было), Илье Любушкину предлагали 50 миллионов 
в год, но он выбрал 800 тысяч долларов от "Аризоны". 
 - Даже если НХЛ поедет на Олимпиаду, костяк сборной России все равно будет 
из КХЛ, - удивляет президент ФХР. Это вообще ни в какие ворота не лезет. То ли 
он совсем не следит за хоккеем, то ли просто говорит то, что ему велят говорить, 
но, очень надеюсь, что тот, кому эти слова предназначены, удивится, как это 
клубам не хватает 900 миллионов рублей на зарплаты, в турнире, где средняя 
посещаемость не превышает 7 тысяч человек. 
Матч 
В Балашихе случилось то, о чем я предупреждал. Игроки "Авангарда" , зажатые 
схемами, подошедшие к плей-офф без улыбки и веры в свою силу, уступили 
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"Салавату Юлаеву" . Уфимский клуб сделал все, чтобы вдохновить команду Боба 
Хартли после первой встречи. Они допустили грубейшие ошибки в первой 
встрече, вернули "Авангарду" веру в себя, в то, что более активные действия 
принесут результат, но прошло два дня, а игрокам из Балашихи, кажется, строго-
настрого запретили применять свои сильные качества и все обязаны были 
сосредоточиться на системе. Гости и рады были бы ошибиться, но соперник их 
вообще никак не напрягал. 
Из-за этого Маннинен сравнял счет за шесть секунд до сирены, а затем в 
овертайме команда Николая Цулыгина довольно быстро забила. У "Салавата 
Юлаева" есть тройка иностранцев во главе с Линусом Умарком, которая раз за 
разом выходила на площадку, и ей позволяли творить. У "Авангарда" таких 
людей не было, творческим звеном могло бы стать сочетание Кошелев - 
Семенов - Шумаков, но они бегали по рельсам. Не похож на себя Сергей 
Широков. Но только не вздумайте критиковать форварда, который якобы ушел в 
тень. Он делает ровно то, что от него требует и сразу же попадает в запас, когда 
отходит от задания. 
Как это ни странно звучит, это ему говорят играть так плохо, то есть убрать все 
свои сильные качества и выполнять то, в чем Широков никогда не был силен. Уж 
не знаю, почему Боб Хартли подошел с таким настроением к плей-офф. Все же 
было нормально в прошлом сезоне, а теперь уже и проход первого раунда под 
большим вопросом. И это еще у уфимцев нет Никиты Сошникова, а если он 
появится на льду, то тоже будет делать то, что умеет, его не начнут встраивать 
в систему. 
Отставка 
В рижском "Динамо" будет новый тренер, а Гиртс Анкипанс уже покинул клуб, так 
как контракт ни ему, ни тренерскому штабу не предложат. Обману, если скажу, 
что это неожиданное решение. В современном хоккее исключено совмещение 
должностей генерального менеджера и главного тренера, разве только на какой-
то короткий срок, вызванный форс-мажором. На этих должностях по-разному 
смотрят на хоккей, да так и должно быть: только в спорах появляется сильная 
команда. Но рижане почему-то допустили, что два сезона эти должности занимал 
один человек. 
Провал рижского "Динамо" в этом сезоне удивил. Летом у Анкипанса все было 
прилично, но стоило начаться чемпионату, как все повалилось. А человека, 
который бы смотрел на ошибки со стороны, не нашлось. Усугубили все кадровые 
ошибки, недопустимые для клуба, у которых нет лимита на легионеров, как у 
российских команд. Что делал в команде нападающий Колтон Гиллис со 
статистикой 0 голов в 52 матчах? Кто пригласил пустого вратаря Александра 
Салака, для которого работа в КХЛ стала настоящим подарком?  
Плюс были допущены какие-то очень серьезные проблемы при подготовке. 
Иногда рижане показывали хорошую игру, но чаще всего в конце сезона, когда 
многим клубам уже и не нужны были матчи. Говорят, что основным претендентом 
на пост главного тренера является Леонид Тамбиев из "Сарыарки". Он мужик 
системный, требовательный, но ему будет нужен сильный менеджер с опытом 
работы, со знанием рынка Европы. Но в Риге не всегда назначают людей, 
которые достойны своей должности.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vladislav-tretyak-prodolzhaet-
vystupat-protiv-potolka-avangard-proigral-salavatu-yulaevu-2-3-ot-schet-v-serii-1-1-v-
rizhskom-dinamo-budet-novyy-trener-1649018/ 

К заголовкам сообщений 
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КХЛ: судейство 
 

Департамент судейства разъясняет видеопросмотр 4 марта 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 марта 2020) 
"Ак Барс" - "Нефтехимик"  
На 9-й минуте после взятия ворот, произведенного игроком команды "Ак Барс" Д. 
Воронковым (№10), главный тренер команды "Нефтехимик" взял запрос на 
блокировку вратаря перед взятием ворот. В результате видеопросмотра 
определено: контакт нападающего с вратарем был по вине защищающегося 
игрока - хороший гол.  

https://www.khl.ru/news/2020/03/04/466933.html 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Нападающий "Авангарда" Пьянов оштрафован (Чемпионат.com  , Москва, 
4 марта 2020) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги 
рассмотрел эпизод матча "Авангард" - "Салават Юлаев" (2:3 ОТ). 
На основании представленных материалов принято решение наложить на 
нападающего "Авангарда" Валентина Пьянова наказание по п.1.15. статьи 27 
Дисциплинарного регламента КХЛ, подвергнуть денежному штрафу. 

https://www.championat.com/hockey/news-3987449-napadajuschij-avangarda-
pjanov-oshtrafovan.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
"Амур" продлил контракт с нападающим Кузнецовым (Чемпионат.com, 
Москва, 4 марта 2020) 
Хоккейный клуб "Амур" продлил соглашение с нападающим Александром 
Кузнецовым. Новый контракт рассчитан на один год и будет носить двусторонний 
характер, сообщается на официальном сайте хабаровского клуба. 
В этом сезоне 27-летний Кузнецов провел 34 матча в регулярном чемпионате 
КХЛ, набрав 5 (2+3) очков, выступая преимущественно в звеньях сдерживания. 
Российский нападающий стал вторым форвардом "Амура" по количеству 
блокированных бросков и пятым по количеству силовых приемов в среднем за 
матч. 
За карьеру в КХЛ Александр также защищал цвета "Адмирала", московского 
"Динамо" и "Спартака". В общей сложности Кузнецов сыграл 272 матча, в 
которых забросил 27 шайб и сделал 30 результативных передач при показателе 
полезности "-29" и 85 минутах штрафного времени.  

https://www.championat.com/hockey/news-3987123-amur-prodlil-kontrakt-s-
napadajuschim-kuznecovym.html 

Похожие сообщения (8): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2020 
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• Sports.ru, Москва, 4 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

ХК "Сочи" продлил контракты с Петровым и Выглазовым (Р-Спорт, 
Москва, 4 марта 2020) 
Хоккейный клуб "Сочи" на своем официальном сайте сообщил о продлении 
контрактов с защитником Алексеем Петровым и форвардом Никитой 
Выглазовым. 
Защитник и форвард "леопардов" продолжат защищать цвета клуба в сезоне-
2020/2021. 
Петров присоединился к "Сочи" в прошлое межсезонье и в регулярном 
чемпионате-2019/20 сыграл 50 матчей, набрав 7 очков (1 гол + 6 голевых 
передач). 
Выглазов перешел в "Сочи" по ходу "регулярки" и успел провести 28 игр, набрав 
2 результативных балла (гол и передача).  

https://rsport.ria.ru/20200304/1568147541.html 

Похожие сообщения (7): 

• РБК (kuban.rbc.ru), Краснодар, 4 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 4 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 4 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Тренер раздавал отличные передачи, силовые ему не проводили". 
Комментарии лучших игроков недели (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 4 марта 2020) 
Лучшие игроки 26-й недели Париматч чемпионата МХЛ рассказали о своих 
успехах. Нападающий петербургского "Динамо" вспомнил об игре в одном звене 
с главным тренером команды во время подготовки, его партнер 
прокомментировал сложные матчи против мотивированного соперника, а 
защитник "Стальных Лисов" рассказал о напутствии от тренера ЦСКА.  
Макар Чуфаров, голкипер МХК "Динамо СПб"  
 - Неделя завершилась тяжелым матчем против "Крыльев Советов". У соперника 
была громкая поддержка, их фанатский сектор располагался за моей спиной два 
периода, но мне это не мешало - посторонний шум на мою игру не влияет, я 
абстрагируюсь от этого. Во время матча для меня существует только игровая 
площадка. Удалось отыграть тот матч на ноль, "засушить" две игры подряд: 
просто сыграли правильно, отсюда и результат. 
 Сейчас команда готовится к плей-офф, все мы находимся под нагрузкой. Матчи 
против "Крыльев Советов" получились очень напряженными, так что это 
отличная практика перед плей-офф. Понятно, что в Кубке Харламова будет еще 
тяжелее, так что морально готовимся к весенней части чемпионата.  
Евгений Корешков, защитник "Стальных Лисов"  
 - На прошлой неделе мы гарантировали себе выход в плей-офф. Продолжали 
борьбу за выход в розыгрыш Кубка Харламова до последнего матча регулярного 
чемпионата, и это немного давило. Для меня предстоящий плей-офф будет 
первым в МХЛ, так что жду дебютных встреч - хочется почувствовать эту 
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атмосферу на себе. В первом раунде мы сыграем с "Толпаром", который выиграл 
в этом году конференцию. Мы не смотрим на место, которое занимает соперник, 
- мы сыграли против уфимцев 4 матча в регулярке, хороши их знаем, так что 
будем готовиться.  
 Мой отец (Евгений Корешков - тренер ЦСКА, бывший главный тренер "Стальных 
Лисов" - прим. МХЛ) работает в ЦСКА, у них сейчас тоже начался плей-офф. Но 
мы продолжаем созваниваться, он, если есть возможность, смотрит матч, 
разбирает мои ошибки, а недавно дал мне напутствие перед плей-офф.  
Дмитрий Рашевский, нападающий "Динамо Санкт-Петербург"  
 - Весь февраль "Динамо" провело на выезде. Наверное, самым тяжелым был 
переезд из Риги в Дмитров - мы провели в автобусе 16 часов! Хотелось 
добраться как можно быстрее, поэтому практически не делали остановок - ноги 
потом очень долго отходили.  
 Началась последняя неделя перед плей-офф, но для "Динамо" регулярный 
чемпионат продолжается: первые матчи плей-офф мы проведем всего через 
пару дней после последней игры в регулярке. Считаю, что это нам на руку: мы 
вошли в игровой тонус, не растеряем его. Кроме того, продолжается борьба за 
то, чтобы начинать плей-офф дома. Это очень важно, потому что преимущество 
своего льда дает целый лишний день подготовки - не придется никуда ехать.  

https://mhl.khl.ru/news/1/988299/ 

К заголовкам сообщений 

Лев Бердичевский: "Вас запомнят, только если вы выиграете Кубок" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 марта 2020) 
Главный тренер "СКА-1946" Лев Бердичевский и нападающий Марат 
Хуснутдинов в преддверии окончания регулярки и начала плей-офф поделились 
ощущениями от завоевания армейцами первого места в Западной конференции.  
Лев Бердический, главный тренер "СКА-1946"  
 - Для меня это первый трофей в МХЛ. Рассматриваю его как маленькое, 
промежуточное достижение, которое, конечно, ничего команде не дает. Приятно 
и радостно за ребят, что они стали лучшими среди всех команд лиги, после игры 
поздравил их с этим достижением. На матч мы выходили без задних мыслей, о 
результате узнали лишь после финальной сирены. Я им сказал, что и 
чемпионство в регулярке, и рекордная серия - это здорово, это вы будете 
вспоминать всю жизнь. Но запомнят вас лишь в том случае, если вы выиграете 
Кубок.  
Еще летом мы с ребятами говорили, что главное - это результат в плей-офф. Все 
остальное - чемпионство в регулярке, рекордная серия - это ступеньки в этом 
большом пути. Сейчас важно всех настроить на матчи весной, потому что 
главная цель еще не достигнута.  
Для меня это тоже новый тренерский опыт: работать с командой, которая так 
много выигрывает. Нужно и правильно подбирать тренировки, и разряжать 
атмосферу - за сезон накопилась большая усталость, особенно ментальная. 
Нужно сейчас выработать направление в подготовке к плей-офф, расставить 
акценты в работе. Хотелось бы провести ротацию, поэтому важно, чтобы к 
розыгрышу Кубка Харламова все наши игроки выздоровели. Оставшиеся в 
регулярке матчи рассматриваем именно как возможность набрать некоторым 
игрокам игровой тонус. Кто-то недавно восстановился от травмы, поэтому важно 
подвести всех под один знаменатель, чтобы все были по-спортивному голодны 
и ждали с нетерпением игр плей-офф.  
Марат Хуснутдинов, нападающий "СКА-1946"  

https://mhl.khl.ru/news/1/988299/


 

 - Для меня это первый трофей в МХЛ. Но когда мы выходили на игру, не думали, 
что станем в случае победы чемпионами, настраивались как на обычную игру. 
После встречи в раздевалке тренерский штаб всех поздравил, поблагодарил за 
то, что мы выиграли чемпионат. Конечно, приятно выигрывать трофеи - мы 
работаем целый сезон, чтобы доказать, что мы лучшие. Ключевой фактор наших 
побед - отношение к делу. Каждый игрок понимает, что победа нужна в каждой 
игре, места для поражений у нас просто нет.  

https://mhl.khl.ru/news/1/988128/ 

К заголовкам сообщений 

"Красная Армия" - ХК "Рига": плей-офф близко (Sportmedia.news, Москва, 
5 марта 2020) 
4 марта московские "армейцы" провели свой последний матч в регулярном 
чемпионате Париматч МХЛ сезона 2019/2020. Их соперником, как и день назад, 
была хоккейная команда "Рига".  
ПЕРВЫЙ ПЕРИОД 
С первых же минут потерпевшие поражение в прошлом матче "красноармейцы" 
пошли вперед. Однако рижане, справившись со стартовым натиском хозяев, 
довольно быстро показали, что будут бороться, как и в прошлом матче. 
За три с небольшим минуты до конца периода "красноармейцы" получили первое 
в матче большинство. Однако воспользоваться этим сумели не они, а их 
соперник. В меньшинстве Антон Синегубов сумел убежать и открыть счет в 
матче. На то, чтобы ответить в большинстве и сравнять у хозяев было чуть 
больше минуты, но сделать этого у них не получилось. 
ВТОРОЙ ПЕРИОД 
"Красная Армия" продолжала давить и в итоге сравняла счет: Хулапов 
перехватил шайбу после паса от вратаря "Риги" и отдал ее Леониду Климову, 
оказавшемуся одному перед пустыми воротами. 
В середине периода хозяева получили еще один шанс поиграть в большинстве 
и едва не вышли вперед: шайба вылетела на пустые ворота, но Сергей Сулев не 
сумел сориентироваться и добить ее с пятака. 
За пять минут до конца "Рига" все-таки смогла выйти из-под давления 
"красноармейцев" и в итоге заставила их фолить в обороне: Даниил Заруба 
получил две минуты за подножку. Но и гостям реализовать "лишнего" не удалось. 
Конец периода остался за москвичами. На последней минуте они устроили 
настоящий навал на ворота рижского вратаря, но Ворис сумел оставить свои 
ворота в неприкосновенности. 
ТРЕТИЙ ПЕРИОД 
Третья двадцатиминутка вышла самой жаркой. Уже на пятой его минуте возникла 
стычка между Кристапсом Рокисом и Тахиром Мингачевым. Обоим выписали по 
две минуты за грубость, к тому же капитан "Красной Армии" был удален до конца 
матча за удар головой. 
Пятиминутное меньшинство москвичи провели успешно сумели отобороняться и 
не позволили гостям выйти вперед. Однако через две минуты минуты они снова 
оказались в меньшинстве: Сергей Сулев отправился в штрафной бокс за удар 
клюшкой. Это позволило "Риге" начать играть активнее и серьезно напрячь 
Скотникова. Однако реализация гостей снова подвела. 
ОВЕРТАЙМ 
Начало дополнительного времени ознаменовалось удалением Карлиса 
Буцениекса. На второй минуте ему выписали 10-минутный дисциплинарный 
штраф и отправили в раздевалку. 

https://mhl.khl.ru/news/1/988128/


 

После этого команды поиграли не очень долго - всего 13 секунд. Потому что уже 
на 63-ей минуте матча Егор Брютов поставил красивую точку в матче, расстреляв 
со средней дистанции ворота Вориса и принеся своей команде победу. 
На этом регулярный чемпионат для москвичей закончился. В плей-офф они 
вышли с третьего места и в первом раунде встретятся с московским "Динамо". 
Рижане же вернутся домой и проведут еще два матча против "ОЭРДЖИ Юниор" 
6 и 7 марта.  
Леонид Климов, нападающий "Красной Армии": 
 - В обоих матчах против "Риги" вы пропустили в большинстве. С чем связана 
такая нехорошая тенденция?  
 - Мы допускаем нелепые ошибки, которые приводят к таким голам, 
пропущенным в большинстве.  
 - Как настраивались на второй период? Было видно, что вы заиграли иначе 
после первого перерыва.  
 - Поскольку мы проигрывали 0:1, мы понимали, что нужно доставать из себя все, 
чтобы забить и победить.  
- Регулярный чемпионат завершился. Как можешь оценить его? И насколько 
сейчас вы уже готовы к началу плей-офф?  
 - Сезон выдался неплохой, мы закончили на третьем месте. Я считаю, что это 
вполне нормальный результат. На мой взгляд, команда готова биться за Кубок 
Харламова.  

https://sportmedia.news/sport/hockey/krasnaya-armiya-hk-riga-plej-off-blizko/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Из-за распространения коронавируса вся финальная серия ПО ЖХЛ 
пройдет в Уфе (Sports.ru, Москва, 4 марта 2020) 
В предстоящие выходные уфимская "Агидель" начнет финальную серию плей-
офф чемпионата Женской хоккейной лиги. Соперником команды Дениса 
Афиногенова и Сергея Трудакова в борьбе за Кубок ЖХЛ станет новичок лиги - 
китайский коллектив "КРС Ванке Рэйз".  
Отметим, что все матчи серии пройдут в Уфе. В виду того, что в Китае из-за 
распространения коронавируса проведение всех спортивных и массовых 
мероприятий запрещено, руководством "Ванке Рэйз" было принято решение о 
проведении всех финальных игр в столице Республики Башкортостан.Давайте 
вместе поболеем за "Агидель" в финале и своей громогласной поддержкой 
зарядим девчонок на победу!  

https://www.sports.ru/hockey/1083923901.html 

К заголовкам сообщений 

 
Федерация хоккея России 

 
Советник вице-президента ФХР Шалаев: Ташкент может стать центром 
развития хоккея в Азии (Чемпионат.com, Москва, 4 марта 2020) 
Советник первого вице-президента Федерации хоккея России Владимир Шалаев 
отметил, что в ФХР внимательно следят за хоккеем в Узбекистане. 
"ФХР внимательно следит за хоккеем в Узбекистане, благо, здесь отличные 
хоккейные традиции. Мы готовы делиться программой "Красная Машина" со 

https://sportmedia.news/sport/hockey/krasnaya-armiya-hk-riga-plej-off-blizko/
https://www.sports.ru/hockey/1083923901.html


 

всеми, кто готов развивать хоккей. Уверены, что именно Ташкент может стать 
центром развития хоккея в Азии. И для этого здесь все есть: инфраструктура, 
отличная арена, собран профессиональный менеджмент. Отрадно, что здесь на 
самом высоком уровне уделяется внимание хоккейным вопросам, а мы готовы 
помогать". 

https://www.championat.com/hockey/news-3987225-sovetnik-vice-prezidenta-fhr-
shalaev-tashkent-mozhet-stat-centrom-razvitija-hokkeja-v-azii.html 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Игрок клуба НХЛ "Тампа-Бэй Лайтнинг" болеет за "Нефтехимик" в серии с 
"Ак Барсом" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 4 марта 2020) 
Нападающий клуба НХЛ "Тампа-Бэй Лайтнинг" 21-летний Михаил Сергачев 
болеет за нижнекамский "Нефтехимик" в серии с казанским "Ак Барсом". В этом 
сам игрок признался, ответив на вопрос клуба из Нижнекамска в сети Instagram: 
"Рассказывайте в комментах в каких городах будут болеть за "Волков" в серии с 
"Ак Барсом"?" (пунктуация автора сохранена - прим. Т-и) 
На что Сергачев ответил: "Тампа". 
В этом нет ничего удивительного, ведь нападающий клуба НХЛ родом из 
Нижнекамска. В 2014-2015 годах Сергачев играл в казанском "Ирбисе", который 
выступает в Молодежной хоккейной лиге. Затем Михаил переехал за океан, где 
в составе команды "Уинсор Спитфайрз" два сезона играл в Молодежной лиге 
Онтарио. 

https://www.tatar-inform.ru/news/sport/04-03-2020/igrok-kluba-nhl-tampa-bey-
laytning-boleet-za-neftehimik-v-serii-s-ak-barsom-5726886 

К заголовкам сообщений 

Потолок зарплат НХЛ в сезоне-2020/2021 составит $ 84-88 млн 
(Чемпионат.com, Москва, 4 марта 2020) 
Заместитель комиссара Национальной хоккейной лиги Билл Дэйли рассказал, 
каким будет потолок зарплат на следующий сезон. По словам Дэйли, новый 
потолок будет в районе $ 84-88,2 млн. В текущем чемпионате потолок 
зарплатной ведомости клубов составляет $ 81,5 млн. 
Потолок зарплат в НХЛ растет практически каждый год. В прошлом чемпионате 
руководство лиги также планировало серьезно увеличить максимальную сумму, 
но в результате потолок зарплат вырос только на два миллиона. 
Напомним, в Континентальной хоккейной лиге со следующего сезона будет 
действовать жесткий потолок зарплат - 900 млн рублей (около $ 13,6 млн). Также 
устанавливается пол заработных плат - не менее 270 млн рублей должны быть 
фактически потрачены за весь сезон на фиксированную часть заработной платы.  

https://www.championat.com/hockey/news-3987421-potolok-zarplat-nhl-v-sezone-
20202021-sostavit--84-88-mln.html 

Похожие сообщения (8): 

• ИА Regnum, Москва, 4 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2020 
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https://allhockey.ru/news/show/380215-Potolok_zarplat_NHL_v_sledujuschem_sezone_sostavit_84_88_mln


 

• Sport24.ru, Москва, 4 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 4 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Илья Михеев: "Я почувствовал порез, но не осознал, что случилось" 
(Спорт экспресс, Москва, 5 марта 2020) 
Форвард "Торонто" и сборной России выбыл на длительный срок из-за тяжелой 
травмы, но восстановился и скоро вернется на лед. В интервью "СЭ" он 
рассказал о своем неприятном повреждении, игре за "Мэйпл Лифс" и адаптации 
в Канаде 
- Помните матч против "Вегаса"? Вы делаете передачу своему партнеру, а 
голкипер соперников Флери в футбольном прыжке ловит шайбу. 
- Сумасшедший момент. Я, отдав шайбу, как раз уехал на позицию и видел его 
прыжок. Вау, думаю. Как это получилось-то? 
 - В КХЛ такого нет. 
 - Чтобы вратарь так прыгал - не помню. Но зато помню, как Вилле Покка 
вытащил шайбу из ворот. 
- А как вы отреагировали на отставку Майка Бэбкока? 
- Довольно неожиданное событие. Но что я тут могу комментировать? Мы же 
хоккеисты и не вмешиваемся в работу менеджеров. А наша работа 
продолжается. 

К заголовкам сообщений 

Пресс-служба "Металлурга" посоветовала переключаться на КХЛ, где 
дают играть в мужской хоккей (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 
4 марта 2020) 
Пресс-служба "Металлурга" после поражения в матче с "Шахтером" (2:3) 
посоветовала болельщикам переключаться на КХЛ, где дают играть в мужской 
хоккей. 
"Сезон окончен. Теперь мы советуем вам переключаться на КХЛ. Там хоккеистам 
дают играть в мужской хоккей, а у соперников не подкашиваются ноги при 
малейшем контакте. Спасибо за пиковую посещаемость". 

https://belarushockey.com/rb/news_list/2020/03/04/press-sluzhba-metallurga-
posovetovala-perekljuchatsja-na-khl,-gde-dajut-igrat-v-muzhskoj-hokkej/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

30 болельщиков прошли отбор на Матч всех звезд "Трактора" (Вечерний 
Челябинск (vecherka.su), Челябинск, 4 марта 2020) 
Навыки любителей хоккей оценили профессиональные хоккеисты.  
Оценивали навыки игроки "Трактора" Виталий Меньшиков, Егор Степанов, Глеб 
Зайцев и Илья Карпухин, а также представитель болельщиков Эдуард 
Нарудинов. 
Александр Борисенко, голкипер на Матч звезд: 
 - За "Трактор" болею с 2005-2006 года, особенно ярко запомнился сезон, когда 
командой руководил Валерий Константинович Белоусов. Хоккеем занимаюсь на 
любительском уровне семь лет, выступаю на городских соревнованиях - в 
Челябинской любительской хоккейной лиге. 
Александра Овчинникова, нападающая Матча звезд: 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-04-stal-izvesten-potolok-zarplat-nkhl-na-sleduyushchiy-sezon
https://www.sports.ru/hockey/1083932069.html
https://belarushockey.com/rb/news_list/2020/03/04/press-sluzhba-metallurga-posovetovala-perekljuchatsja-na-khl,-gde-dajut-igrat-v-muzhskoj-hokkej/
https://belarushockey.com/rb/news_list/2020/03/04/press-sluzhba-metallurga-posovetovala-perekljuchatsja-na-khl,-gde-dajut-igrat-v-muzhskoj-hokkej/


 

 - Хоккеем увлекаюсь с самого детства, как на коньки встала. Об отборе на Матч 
всех звезд я узнала из "ВКонтакте", увидела запись хоккейного клуба, что будет 
такое мероприятие, и сразу подала заявку. Сегодня очень сильно волновалась, 
когда вышла на лед, не знала, как клюшку держать, ехала еле как, словно первый 
раз встала на коньки. 
 Очень сильно поддерживали сегодня другие участники, это помогало, 
стимулировало лучше ехать и лучше бросать по воротам. Если меня отберут, я 
буду очень рада, что смогу выйти с любимой командой на лед, сыграть с ними. 
Есть ли у меня любимый игрок? Да, Игорь Исаев. Когда он перешел в "Трактор" 
[поднялся в КХЛ из системы клуба], я начала за него болеть, смотреть все игры. 
На матчах постоянно слежу, поздравляю с победой, удачи желаю. По итогам 
отбора также были определены два ассистента тренеров в команды - Ксения 
Фатеева и Александр Затеса. 
Ассистент капитана "Трактора" Виталий Меньшиков на этап отбора приехал 
вместе с сыном, они оба остались довольны мероприятием. 
Виталий Меньшиков, защитник "Трактора": 
 - Мероприятие прошло отлично, ребята молодцы, у них есть мужество выйти 
сюда, показать себя. Не каждый на это способен. Здорово себя проявляли, 
видно, что старались. Даже где-то чересчур старались, немного запинались, но 
ничего страшного - главное желание. 

https://vecherka.su/articles/news/154220/ 

К заголовкам сообщений 

IIHF не планирует сокращать число участников ЧМ-2020 по хоккею (Р-
Спорт, Москва, 4 марта 2020) 
Международная федерация хоккея (IIHF) не планирует сокращать количество 
участников чемпионата мира в Швейцарии, сообщил РИА Новости президент 
IIHF Рене Фазель. 
Ранее в среду финское издание Ilta Sanomat сообщило, что IIHF может сократить 
количество команд-участниц чемпионата мира 2020 года из-за ситуации 
коронавирусом. Чемпионат мира по хоккею в 2020 году должен пройти 8-24 мая 
в Швейцарии. 
"Мы не можем отложить проведение чемпионата мира, это слишком сложно. 
Также могу сказать, что мы не станем сокращать количество участников ЧМ. В 
турнире примут участие 16 сборных. В середине марта у нас будет более 
детальная информация о ситуации с коронавирусом в Европе. IIHF следит за 
распространением коронавируса в Европе и Швейцарии", - сказал Фазель по 
телефону. 
"Моя позиция: чемпионат мира надо проводить в Швейцарии в присутствии 
зрителей и 16 команд. Итоговое решение власти страны примут 15 марта. Если 
они продлят срок проведения спортивных мероприятий без зрителей еще хотя 
бы на две недели, то швейцарская хоккейная лига не будет проводить плей-
офф", - добавил Фазель. 
Ранее сообщалось, что в Швейцарии лабораторно подтверждены 39 случаев 
заражения коронавирусом нового типа. В рамках борьбы с распространением 
коронавируса правительство Швейцарии 28 февраля приняло решение о 
запрете до 15 марта всех массовых мероприятий, в которых участвует свыше 1 
тысячи человек.  

https://rsport.ria.ru/20200304/1568156967.html 
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• Sports.kz, Караганда, 4 марта 2020 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 4 марта 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 4 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 2020 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 4 марта 2020 

• Чемпионат.com  , Москва, 4 марта 2020 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 4 марта 2020 

• Советский спорт, Москва, 4 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 4 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Май без хоккейной сборной России? Чемпионат мира могут отменить 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 2020) 
Турнир в Швейцарии под серьезной угрозой.  
До 15 марта не будет игр в двух высших дивизионах альпийского чемпионата - 
если власти страны не продлят запрет, то плей-офф в NLA, который должен был 
уже стартовать, начнется 17 марта. А вот если продлят...  
А сегодня вице-президент ИИХФ Калерво Куммола выступил с уже куда более 
серьезным заявлением, чем Фазель. Вот его главные тезисы:  
 - Чемпионат мира будет отменен, если Швейцария продлит запрет на матчи со 
зрителями после середины марта.  
 - На перенос в другую страну нет времени.  
 - ИИХФ готова провести турнир в усеченном варианте без нескольких команд.  
 - У международной федерации хоккея есть страховка на этот случай.  
Предположение, что при худшем раскладе ЧМ за два месяца удастся 
невероятным способом отправить в другую страну, не оправдалось. Во-первых, 
такую трудную задачу мало кто решится (если вообще найдется хоть кто-то) на 
себя взять, во-вторых, ИИХФ проще все отменить, чем в авральном режиме 
переносить масштабный по организации турнир. Тем более что он, по словам 
Куммолы, застрахован на случай эпидемий.  
Пока не очень понятно, насколько может помочь в борьбе с коронавирусом 
революционное решение об уменьшении команд (до 12? до 8?). Правда, если бы 
такой экспериментальный вариант состоялся - уровень ЧМ сразу бы повысился, 
так как первыми на выход пошли бы аутсайдеры.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/chempionat-mira-po-hokkeyu-
mogut-otmenit-iz-za-koronavirusa-kommentariy-po-teme-1649088/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.kz/news/mejdunarodnaya-federatsiya-hokkeya-proyasnila-situatsiyu-s-isklyucheniem-sbornoy-kazahstana-iz-chempionata-mira-2020
https://shaiba.kz/news/727569
https://www.pressball.by/news/hockey/351347
https://allhockey.ru/news/show/380206-Fazel_ne_stanem_sokraschat_chislo_uchastnikov_ChM_v_turnire_sygrajut_16_sbornyh
https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/iihf-ne-planiruet-sokraschat-kolichestvo-uchastnikov-chm-2020-i-provodit-ego-bez-zriteley-1649203/
https://prosports.kz/news/440834-rene-fazel-my-ne-budem-sokraschat-chislo-uchastnikov-chempionata-mira
https://www.championat.com/hockey/news-3987401-fazel-mojo-mnenie---chm-2020-nuzhno-provodit-so-vsemi-komandami-i-v-prisutstvii-zritelej.html
https://by.tribuna.com/hockey/1083930972.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:937235
https://www.sports.ru/hockey/1083929119.html
https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/chempionat-mira-po-hokkeyu-mogut-otmenit-iz-za-koronavirusa-kommentariy-po-teme-1649088/
https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/chempionat-mira-po-hokkeyu-mogut-otmenit-iz-za-koronavirusa-kommentariy-po-teme-1649088/

